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Le président rwandais Paul Kagame en visite officielle à Alger

Le président de la République 
du Rwanda, Paul Kagame, 
est arrivé hier mardi à Alger 

pour une visite officielle de deux 
jours, à l’invitation du président 
algérien Abdelmadjid Tebboune. 
Cette visite marque une nouvelle 
étape dans le renforcement des 
relations bilatérales entre les deux 
pays africains, qui partagent une 
longue tradition de solidarité 
politique et de coopération 
stratégique.
Dès son arrivée à l’aéroport 
international d’Alger, Paul Kagame 
a été accueilli officiellement 
par Tebboune. Une cérémonie 

protocolaire a été organisée, 
comprenant l’exécution des hymnes 
nationaux des deux pays et la revue 
des troupes du commandement 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP). 
Le président rwandais s’est ensuite 
rendu au mémorial du Martyr où 
il a observé une minute de silence 
et déposé une gerbe de fleurs en 
hommage aux martyrs de la guerre 
de libération.
Objectif : consolider les relations 
bilatérales
Cette visite, la deuxième du 
président Kagame en Algérie 
après celle d’avril 2015, vise à 

approfondir les liens politiques, 
économiques et sécuritaires entre 
l’Algérie et le Rwanda. 
La visite s’inscrit dans une 
continuité stratégique, après la 
rencontre d’avril dernier entre 
le chef d’état-major de l’ANP, le 
général d’armée Saïd Chanegriha, 
et son homologue rwandais 

Mubarakh Muganga, en Algérie. 
Les deux responsables militaires 
avaient alors salué la qualité 
croissante des relations bilatérales, 
notamment dans le domaine de la 
défense et de la sécurité en Afrique.
Une coopération militaire et 
politique exemplaire
Lors de cette réunion, le général 
Chanegriha avait rappelé que 
les relations algéro-rwandaises 
représentent un modèle de 
solidarité et de coordination sur le 
continent. 
Il avait également salué les efforts 
du Rwanda dans le processus 
de réconciliation nationale 

post-génocide et son modèle de 
développement. Pour sa part, le 
général Muganga avait exprimé sa 
volonté de renforcer la coopération 
militaire et sécuritaire, saluant 
l’accueil chaleureux de la partie 
algérienne.
Cette dynamique diplomatique 
s’inscrit dans une vision africaine 
partagée : renforcer la paix, 
la stabilité et l’intégration 
continentale. La visite de Paul 
Kagame à Alger devrait aboutir à 
la signature de nouveaux accords 
et à une convergence accrue des 
positions algéro-rwandaises dans 
les fora africains et internationaux.

Algérie-rwAndA: 
Des relations historiques fondées sur 
la solidarité et la défense commune 

des causes africaines

Le Conseil de la nation exprime 
sa “vive indignation” face à 
la nouvelle dérive du Sénat 

français à l’égard de la nation 
algérienne

L’Algérie et le Rwanda 
entretiennent des 
relations historiques 

fortes, fondées sur le respect 
mutuel, la coordination des 
positions, la solidarité et la défense 
commune des causes africaines.
Ces relations connaissent, ces 
dernières années, un nouvel essor 
et une dynamique ascendante, 
portés par la volonté forte et la 
détermination commune des 
dirigeants des deux pays, le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et son 
homologue rwandais, M. Paul 
Kagame, à développer ces relations 
davantage.
C’est dans ce cadre que s’inscrit la 
visite officielle entamée mardi par 
le président de la République du 
Rwanda en Algérie, à l’invitation 
du président de la République, 
laquelle constitue une opportunité 
pour renforcer la coopération 
sur tous les plans et approfondir 
la concertation politique sur les 
questions régionales, continentales 
et internationales d’intérêt 
commun.
Les relations bilatérales entre les 
deux pays ne cessent d’évoluer, 
comme en témoigne l’échange de 
nombreuses rencontres et visites 
entre les responsables algériens 
et leurs homologues rwandais, 
particulièrement depuis la décision 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, d’ouvrir 
une ambassade d’Algérie à Kigali 
en 2021.
En effet, dans le cadre des 
démarches conjointes visant à 
promouvoir les relations bilatérales, 
le président de la République 
a rencontré son homologue 
rwandais, en décembre dernier à 

Nouakchott (Mauritanie), en marge 
de sa participation à la Conférence 
continentale sur l’éducation, la 
jeunesse et l’employabilité, et 
lui avait adressé auparavant un 
message de solidarité à l’occasion 
de la commémoration par son pays 
du 30e anniversaire du génocide 
perpétré en 1994.
Toujours dans le cadre du 
renforcement des relations entre 
les deux pays, le ministre délégué 
auprès du ministre de la Défense 
nationale, Chef d’Etat-Major de 
l’Armée nationale populaire, le 
Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
a effectué une visite officielle au 
Rwanda en février 2024.
Cette visite “participe de la volonté 
des hautes autorités des deux pays 
d’insuffler une nouvelle dynamique 
au mécanisme de coopération 
militaire entre les deux Armées en 
vue de relever les défis sécuritaires 
auxquels le continent africain est 
confronté”, avait alors affirmé le 
Général d’Armée Saïd Chanegriha.
De son côté, le Chef d’Etat-major 
de la Défense de la République 
du Rwanda, le Général d’Armée 
Mubarakh Muganga, a effectué, en 
avril dernier, une visite de travail en 
Algérie, à la tête d’une délégation 
militaire de haut niveau, lors de 
laquelle il a passé en revue avec le 
Général d’Armée Saïd Chanegriha 
les opportunités de coopération 
militaire bilatérale, ainsi que les 
voies et moyens de renforcer la 
coordination sur les questions 

d’intérêt commun.
Les deux parties avaient, à 
cette occasion, évoqué les défis 
sécuritaires dans le monde et 
particulièrement en Afrique.
A ce propos, le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha a souligné 
que les relations algéro-
rwandaises, constituaient, depuis 
l’indépendance des deux pays, 
“un modèle de solidarité entre les 
enfants du continent et un exemple 
de coordination politique dans les 
fora internationaux pour la défense 
de l’Afrique et de ses causes”.
De plus, les deux pays partagent 
des points de vue convergents 
sur les questions continentales, 
régionales et internationales, 
comme l’attestent leurs positions 
communes, notamment s’agissant 
de la défense des causes justes dans 
le monde et du soutien au droit des 
peuples à l’autodétermination.
Les deux pays partagent aussi 
un même engagement en 
faveur du renforcement de leur 
coordination sur les dossiers liés 
au développement, à la paix et à la 
sécurité en Afrique. Ils soutiennent 
les démarches visant à trouver 
des solutions politiques aux crises 
et conflits et mènent des efforts 
communs dans la lutte contre le 
terrorisme, le trafic de drogue et le 
crime organisé transnational.
L’Algérie et le Rwanda 
entendent, par ailleurs, renforcer 
leur coopération économique, 
promouvoir les partenariats 
bilatéraux et encourager les 
investissements dans plusieurs 
domaines et secteurs.

Le Bureau du Conseil de 
la nation, présidé par M. 
Azouz Nasri, président du 

Conseil, a exprimé, mardi, sa “vive 
indignation” face à la nouvelle 
dérive et la provocation délibérée de 
certains membres du Sénat français 
à l’égard de la nation algérienne.
Le Bureau du Conseil de la nation 
indique, dans un communiqué, qu’il 
suit “avec une vive indignation et 
un profond désaveu la nouvelle 
dérive et la provocation délibérée et 
renouvelée de certains membres du 
Sénat français à l’égard de la nation 
algérienne”, relevant que “ces 
personnes appartenant à l’extrême 
droite sont la véritable source des 
problèmes dans les relations algéro-
françaises”.
“Ces individus accumulent 
scandales et dérives, allant jusqu’à 
accueillir à intervalles réguliers 
des éléments terroristes d’une 
organisation classée comme 
terroriste, affichant ainsi sans 
scrupule leur trahison, au mépris 
des conséquences néfastes que cela 
engendre sur les relations actuelles 
et futures entre les deux pays”, note 
le communiqué.
A ce titre, la même source relève 
que “les partisans de l’extrême 
droite au sein de la France officielle 
et ceux qui leur emboîtent le pas, 
autoproclamés défenseurs de la 
liberté et de la justice, reproduisent 
les pratiques de leurs prédécesseurs, 
sans discernement entre le juste 
et l’injuste”, soulignant que ces 
parties “bercées d’illusions et 
cloîtrées dans leurs rêves insensés, 
s’acharnent à nuire à l’Algérie 
et à s’ingérer dans ses affaires 
intérieures dans le but de s’attaquer 
à son unité nationale”.
Tout en réaffirmant que “l’Algérie 

indépendante n’a jamais cédé face 
aux tentatives d’ingérence dans 
ses affaires intérieures, ni toléré les 
atteintes à sa souveraineté, quelles 
qu’en soient les justifications”, 
le Bureau du Conseil de la nation 
insiste sur le fait que “l’Algérie, 
populaire et officielle, sous la 
conduite du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, consolide ses pratiques 
démocratiques à travers la 
promotion d’une démocratie 
participative et l’édification d’un 
Etat de droit, de justice et de lois”.
“L’Algérie est forte, solidaire 
et résiliente, ses composantes 
sont unies comme les maillons 
d’une seule et même chaîne où le 
frémissement de l’un se répercute 
sur tous les autres. Elle ne tolérera 
aucune forme d’ingérence, qu’elle 
soit grossière ou subtilement 
déguisée sous le voile des droits 
de l’homme, de la justice ou 
des libertés”, poursuit la même 
source, assurant, en conclusion, 
que “l’Algérie met en garde contre 
toute dérive susceptible d’aggraver 
la détérioration des relations 
bilatérales et tient pour responsables 
ceux qui, dans leur égarement, ne 
trouvent ni sommeil ni repos, de 
toute dégradation ou conséquences 
graves touchant le cœur même des 
relations algéro-françaises”.
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DU NOUVEAU POUR LES LOGEMENTS LPL:
 Lancement d’une opération d’envergure nationale

VACCINS MADE IN DZ:
L’Algérie vise l’autosuffisance avec un 
nouveau centre de recherche de pointe

RÉINSCRIPTIONS UNIVERSITAIRES 2025-2026 :
 Ladatefixée au mardi 15 juillet prochain

Le ministre du Logement, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville a présidé, ce samedi, 

une réunion d’évaluation au 
siège du fonds de garantie et de 
caution mutuelle de la promotion 
immobilière.
Lors de cette rencontre, il a 
annoncé les préparatifs d’une 
vaste opération nationale pour 
le lancement simultané, à travers 
toutes les wilayas du pays, des 
projets de logements publics 
locatifs (LPL).
Cette réunion, qui a rassemblé 
les directeurs des offices 
de promotion et de gestion 
immobilière (OPGI) ainsi que 
les responsables de l’habitat 
des wilayas, s’inscrit dans le 
cadre du suivi rigoureux des 
projets de logements devant 
être livrés à l’occasion de la fête 

de l’Indépendance, le 5 juillet 
2025, selon un communiqué du 
ministère.
Le ministre a écouté des exposés 
détaillés sur l’avancement des 
programmes de logement à 
travers les différentes wilayas, 
en mettant l’accent sur celles 
accusant des retards dans leur 
réalisation ou leur lancement.
Logements LPL : le ministre 
Belaribi exige le respect des 
délais
Il a donné des instructions 
fermes pour rattraper ces délais, 
que ce soit pour la livraison des 
projets achevés ou le démarrage 
des programmes de logements 
publics locatifs (LPL).
Par ailleurs, le ministre a appelé 
l’ensemble des directeurs des 
OPGI et des cadres en charge 
de ce programme à respecter 

scrupuleusement l’agenda et la 
feuille de route définis lors des 
réunions d’évaluation du mois de 
Ramadan dernier.
Il a également mis en garde les 
responsables du contrôle des 
projets et les chefs des services 
d’études et de suivi de 11 wilayas, 
les tenant pour responsables en 
cas de non-atteinte des objectifs 
fixés, notamment en ce qui 
concerne le respect des échéances 

de livraison ou de lancement des 
projets.
Enfin, le ministre a saisi cette 
occasion pour féliciter les 
directeurs de wilaya ayant 
rempli leurs engagements 
conformément aux accords 
passés avec le ministère de 
tutelle.
Cette initiative ambitieuse vise 
à accélérer la réalisation des 
logements sociaux, répondant 

ainsi aux attentes pressantes 
des citoyens. Le ministère 
reste déterminé à tenir ses 
engagements, malgré les défis 
opérationnels.
Il est important de rappeler que le 
programme de logement public 
locatif (LPL), contrairement au 
logement public promotionnel 
(LPP), se veut plus inclusif. En 
effet, il n’impose pas de critères 
de revenus stricts.
Il est accessible à tous, la seule 
condition étant que le revenu 
mensuel du ménage ne doit 
pas dépasser 24 000 DA. Cette 
flexibilité vise à permettre à un 
plus grand nombre de ménages 
d’accéder à un logement décent 
et abordable.

Alger a accueilli, ce lundi 
2 juin, la signature d’un 
accord de partenariat 

tripartite entre le groupe 
pharmaceutique public Saïdal, 
la société Madar Holding et le 
groupe Agirb. Cet accord vise la 
création d’un centre de recherche 
avancé en microbiologie et en 
développement de vaccins, un 
projet qui comprend également 
la mise en place d’un laboratoire 
de recherche et d’une usine de 
production de vaccins destinés à 
l’usage humain et vétérinaire.
La cérémonie de signature s’est 
déroulée au siège du ministère 

de l’Industrie pharmaceutique, 
en présence du ministre Wassim 
Kouidri, de plusieurs hauts 
responsables des entreprises 
partenaires, ainsi que du président 
de la commission des affaires 
étrangères à l’Assemblée, 
Mohamed Khawan.
Alger signe un partenariat 
stratégique pour un centre de 
recherche en vaccins
Selon les termes de l’accord, 
Madar Holding assurera le 
financement du projet, tandis 
que Saïdal apportera un soutien 
technique aux équipes de 
recherche. L’objectif est de 

répondre aux besoins sanitaires 
nationaux en matière de vaccins, 
de réduire la dépendance aux 
importations, et de favoriser 
l’exportation vers les marchés 
étrangers, notamment africains.
Pour le ministre Kouidri, cette 
initiative s’inscrit dans une 
stratégie de développement de 
pôles scientifiques innovants, 
capables de positionner l’Algérie 
comme un acteur de premier plan 
dans la lutte contre les maladies 
infectieuses. Il a qualifié le projet 
de « stratégique », estimant qu’il 
mettra en valeur les compétences 
nationales dans un domaine 
crucial pour la souveraineté 
sanitaire.
Vers une Algérie autonome 
dans la production de vaccins

De son côté, Charaf-Eddine 
Amara, PDG de Madar Holding, 
a souligné que la participation de 
son groupe répond à une volonté 
de soutenir les efforts de l’État 
en matière de santé publique et 
d’indépendance économique. 
Il a insisté sur l’importance 
de ce projet pour les priorités 
nationales, tout en saluant la 
qualité du partenariat établi avec 
Saïdal.
Le président du groupe Agirb, 
HoussamKrib, a quant à lui 
remercié le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, pour son soutien aux 
projets de recherche scientifique. 
Il a rappelé que cette initiative 
vise à renforcer la position de 
l’Algérie dans le domaine de 

la production de médicaments 
antiviraux.
Présent lors de l’événement, le 
professeur Yahia Chebloune, 
spécialiste en virologie, a 
souligné l’importance de 
disposer de laboratoires 
capables de détecter rapidement 
les virus et de proposer des 
traitements adaptés avant même 
la fabrication de vaccins. Il a 
rappelé les enseignements tirés 
de la pandémie de Covid-19.
Enfin, Mourad Belkheirfa, 
conseiller scientifique de Saïdal, a 
estimé que ce centre de recherche 
constitue une avancée majeure 
qui permettra de renforcer la 
sécurité sanitaire des populations 
humaines et animales.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique vient de rendre 
publique la feuille de route des 
réinscriptions universitaires pour 
la prochaine année universitaire 
2025-2026.
La date butoir pour finaliser toutes 
les opérations pédagogiques liées 
à l’année universitaire 2024-
2025 a été fixée au mardi 15 
juillet prochain.
Les réinscriptions pour les 
étudiants (déjà inscrits), via le 
système intégré PROGRES, 
débuteront quant à elles le lundi 
23 juin courant. Ce lancement 
sera conditionné par le taux 
d’achèvement des délibérations 

finales pour les résultats de 
l’année universitaire en cours.
Par ailleurs, le paiement des frais 
de réinscription pédagogique, 
d’hébergement universitaire et 
de transport universitaire pour 
l’année 2025-2026 débutera le 
mercredi 16 juillet 2025.
Le ministère a insisté sur le fait 
que le processus d’inscription est 
intrinsèquement lié au paiement 
électronique des frais en ligne, 
à l’instar des procédures de 
l’année précédente. Seule la 
carte de paiement « Edahabia 
» sera acceptée, mettant fin à 
la possibilité de paiement par 
mandat postal.
Enfin, il a été annoncé que 
tous les comptes des étudiants 

universitaires sur le système 
intégré PROGRES seront 
désactivés le lundi 28 juillet.
Réinscriptions universitaires 
2025-2026 :  Le ministère 
explique la panne du système 
PROGRES
Rappelons que la plateforme 
PROGRES, essentielle pour les 
réinscriptions et la gestion des 
comptes étudiants, a récemment 
connu une panne que le ministère 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique a 
expliquée dans un communiqué 
publié sur sa page Facebook 
officielle.
En effet, le ministère a précisé 
que l’interruption du service 
est due à une opération de 

maintenance actuellement menée 
par la Direction des réseaux et du 
développement numérique.
Le communiqué ajoute que 
le système « sera de nouveau 
opérationnel dans les prochaines 
heures, dès la fin des travaux de 
maintenance ».
Ainsi, avec le système 
PROGRES de nouveau 

pleinement fonctionnel, les 
étudiants peuvent désormais 
accéder à leurs comptes 
personnels pour préparer 
activement leur réinscription 
universitaire pour l’année 2025-
2026, en respectant les dates 
et les modalités de paiement 
électronique annoncées.



Mercredi 04 Juin 2025

04 National SeybouSe Times

Bel Algérie se moBilise contre le réchAuffement climAtique :

 Informer, sensibiliser et agir 

Face à l’urgence climatique 
qui plane sur notre planète, 
Bel Algérie a décidé de 

prendre les devants. Filiale du 
groupe Bel, connu mondialement 
pour ses marques emblématiques 
de produits laitiers, l’entreprise a 
récemment organisé une formation 
inédite à destination de plusieurs 
médias. L’objectif ? Sensibiliser 
les journalistes à la gravité du 
réchauffement climatique et 
partager les solutions concrètes 
mises en place par Bel Algérie 
pour réduire son empreinte 
environnementale. Retour sur 
une initiative engagée qui mêle 
pédagogie, responsabilité sociétale 
et espoir d’un futur plus vert.
Bel Algérie n’est pas seulement 
un acteur majeur du secteur 
agroalimentaire. À travers ses 
marques phares comme La Vache 
qui Rit, Kiri, El Benna ou encore 
Mini Babybel, l’entreprise s’efforce 
de proposer des produits de qualité 
tout en intégrant une démarche 
respectueuse de l’environnement et 
des communautés locales.
Son engagement se traduit par 
des actions concrètes, comme le 
recyclage de plus de 80 % des 
déchets générés par ses usines, 
la mise en place de systèmes 
anti-gaspillage pour optimiser 
la consommation d’énergie, ou 

encore le soutien aux agriculteurs 
locaux afin de promouvoir une 
agriculture durable. L’entreprise 
collabore également avec des 
ONG et des associations telles que 
Food Bank, ou encore des groupes 
écologistes pour des campagnes de 
reboisement, de nettoyage de plages 
et de forêts. Elle vise, à l’horizon 
2035, une neutralité carbone, en 
phase avec les engagements pris 
dans l’Accord de Paris pour limiter 
le réchauffement à +1,5 °C.
Réchauffement climatique : 
comprendre pour mieux agir
L’un des moments forts de la 
formation proposée de Bel Algérie 
a été la mise en lumière des 
causes profondes du dérèglement 
climatique. Si l’industrie est souvent 
pointée du doigt, d’autres secteurs 
s’avèrent tout aussi polluants.
L’agriculture intensive, par exemple, 
est l’un des premiers émetteurs de 
gaz à effet de serre. Les élevages 
bovins libèrent d’importantes 
quantités de méthane, un gaz 30 fois 
plus puissant que le CO₂. L’usage 
massif d’engrais chimiques, 
quant à lui, produit du protoxyde 
d’azote, 300 fois plus nocif pour 
l’atmosphère. À cela s’ajoute la 
déforestation massive, qui réduit les 
puits de carbone naturels et aggrave 
encore le phénomène.
Le secteur des transports constitue 

également un défi majeur. Les 
voitures à essence et diesel émettent 
d’énormes quantités de CO₂ et de 
particules fines. L’aviation, bien 
que représentant une petite part des 
trajets, est responsable d’une part 
disproportionnée des émissions. 
Même le transport maritime, 
pourtant discret, fonctionne au fioul 
lourd, un carburant extrêmement 
polluant.
Enfin, la gestion des déchets pose 
un problème croissant. Le plastique, 
lorsqu’il n’est pas recyclé, se 
dégrade en microplastiques qui 
contaminent les océans et la 
chaîne alimentaire. Les déchets 
électroniques libèrent quant à eux 
des métaux lourds dangereux, et le 
gaspillage alimentaire, qui concerne 
près de 40 % de la nourriture 
produite, contribue à lui seul à 8 % 
des émissions mondiales de gaz à 
effet de serre.
Un avenir en péril, des conséquences 
déjà visibles
Si les tendances actuelles ne sont 
pas inversées, la température 
globale pourrait grimper de 2 à 5 °C 
d’ici à la fin du siècle. Une hausse 
dramatique, synonyme de fonte 
accélérée des glaces, d’élévation du 
niveau de la mer et de disparition 
progressive des villes côtières. 
Le monde pourrait également 
faire face à une multiplication 

des catastrophes naturelles, telles 
que les sécheresses extrêmes, les 
ouragans violents ou les incendies 
incontrôlables.
La biodiversité est, elle aussi, 
menacée. Un grand nombre 
d’espèces animales et végétales 
pourraient disparaître, dans un 
processus comparable à celui ayant 
causé l’extinction des dinosaures. 
Et les conséquences humaines 
ne sont pas en reste : insécurité 
alimentaire, déplacements 
massifs de populations, tensions 
géopolitiques autour des ressources 
naturelles… le tableau est sombre.
Face à ce danger imminent, quelles 
sont les solutions concrètes ?
Heureusement, les pistes d’action 
existent. Bel Algérie, par exemple, 
ne se contente pas de réduire 
son empreinte : elle s’efforce 
aussi d’inspirer. Elle a entrepris 
de moderniser ses équipements 
pour optimiser la consommation 
énergétique de ses usines, d’opter 
pour des emballages recyclables, 
et de former ses équipes aux bons 
gestes pour l’environnement.

Mais au-delà des entreprises, 
chacun peut et doit agir à son niveau. 
Réduire sa consommation d’énergie, 
adopter les transports durables, 
privilégier les produits locaux et de 
saison, trier ses déchets, éviter le 
gaspillage alimentaire : autant de 
gestes simples, mais puissants, qui 
permettent de freiner la dégradation 
de notre environnement.
Il s’agit aussi de repenser nos 
habitudes. Manger moins de viande, 
limiter l’usage du numérique, éviter 
les achats impulsifs et privilégier 
des produits durables sont autant de 
choix responsables qui, mis bout à 
bout, peuvent inverser la tendance.
Bel Algérie lance un message fort
À travers cette formation, Bel Algérie 
a voulu faire passer un message 
clair : le changement climatique 
n’est plus un lointain danger. Il est 
là, présent, et chacun de nous détient 
une part de la solution. L’entreprise 
prouve qu’il est possible de concilier 
performance économique et 
responsabilité environnementale, à 
condition de s’engager pleinement.
Reste désormais à savoir si nous 
saurons collectivement relever le 
défi. Sommes-nous prêts à modifier 
nos comportements pour préserver 
ce qui peut encore l’être ? Le temps 
presse, mais il n’est pas encore trop 
tard. À nous de jouer.

EnvironnEmEnt:
Recyclage de 30% des déchets d’ici 2029

La jeunesse à l’honneur lors du Festival des Bateaux-Dragons 
de l’ambassade de Chine en Algérie

Le plan d’action 
quinquennal du ministère 
de l’Environnement et 

de la Qualité de la vie 2025-
2029 vise à atteindre 30% de 
déchets recyclés, a indiqué lundi 
la ministre du secteur, Nadjiba 
Djilali. Intervenant sur les ondes 
de la Radio nationale, Mme 

Djilali a précisé que le nouveau 
plan quinquennal du secteur 
visait à “consolider les principes 

de l’économie circulaire, 
notamment en portant à 30% le 
taux de recyclage des déchets”.
“Dans le nouveau plan, les 
déchets sont considérés comme 
une ressource à valoriser et 
non pas comme un fardeau 
environnemental”, a souligné 
la ministre, insistant sur 

“l’importance du recours à la 
numérisation comme outil de 
gestion permettant d’avoir une 
vision globale de la quantité et de 
la nature des déchets à valoriser”.
Concernant le recyclage du 
plastique, la ministre a fait savoir 
que son département planchait 
actuellement, en coordination 

avec l’Union générale des 
commerçants et artisans algériens, 
sur les moyens de valorisation des 
déchets plastiques sur le terrain, 
précisant que le secteur avait 
formé, l’année dernière, plus de 
500 porteurs de projets en faveur 
de l’environnement, notamment 
dans le domaine du recyclage.

Dans une ambiance festive et 
chaleureuse, l’ambassade 
de Chine en Algérie a 

organisé, ce samedi 31 mai, une 
manifestation culturelle haute en 
couleurs, marquant la célébration 
du Festival des Bateaux-Dragons. 
Cet événement emblématique 
du calendrier chinois a réuni de 
nombreux jeunes algériens et 
chinois autour d’activités artistiques, 
ludiques et culinaires.
Le Festival des Bateaux-Dragons, 
qui tombe le cinquième jour du 
cinquième mois du calendrier 
lunaire, fait partie des quatre grandes 
fêtes traditionnelles chinoises. En ce 
jour symbolique, les participants ont 
partagé la joie de la fête en dégustant 
le zongzi, ce célèbre mets chinois 
à base de riz enveloppé dans des 
feuilles de bambou.
Dans son discours, Son Excellence 
l’ambassadeur de Chine en Algérie, 
Dong Guangli, a chaleureusement 
salué les jeunes présents. Il a exprimé 
sa joie de vivre ce moment de 

célébration empreint de convivialité 
aux côtés d’une jeunesse dynamique 
et engagée. « Cette journée a offert 
des instants de poésie, de chants, 
de jeux et de rires. L’énergie et la 
vitalité de la jeunesse chinoise et 
algérienne, mais aussi sa sagesse et 
son sens des responsabilités, m’ont 
profondément ému », a-t-il affirmé.

L’ambassadeur Dong Guangli a 
souligné l’importance de ce type 
d’échanges pour nourrir l’amitié 
sino-algérienne. Il s’est réjoui 
de voir les jeunes des deux pays 
communiquer, coopérer et relever 
ensemble les défis. Une solidarité 
qui, selon lui, reflète la profondeur 
des liens entre les deux peuples.
« J’ai été profondément touché 
en voyant les jeunes Algériens 
et Chinois échanger, coopérer 
et surmonter ensemble les défis, 
illustrant ainsi, de manière éclatante, 
la profondeur de l’amitié entre nos 
deux pays », a confié le diplomate 
chinois.

À travers cette célébration, 
l’ambassadeur Dong Guangli a 
également rappelé le sens profond du 
Festival des Bateaux-Dragons. Bien 
plus qu’une fête, il rend hommage au 
poète patriote Qu Yuan, symbole de 
fidélité, de vérité et d’engagement. « 
Cet esprit chinois, fait de constance 
dans les principes et de volonté 
de prendre ses responsabilités, 
peut inspirer les jeunes des deux 
pays à poursuivre leurs rêves avec 
détermination et persévérance », a-t-

il encore déclaré.
Algérie – Chine : une amitié qui 
traverse les générations…
Profitant de cette rencontre 
interculturelle entre jeunes Algériens 
et Chinois, l’ambassadeur a évoqué 
une initiative récente de son 
ambassade, à savoir l’organisation 
d’une visite en Chine pour d’anciens 
moudjahidines algériens ayant suivi 
une formation militaire durant la 
guerre de libération.
Ces vétérans Algériens ont ainsi 

pu raviver de précieux souvenirs et 
renforcer les liens d’amitié noués 
jadis en Chine. Une initiative que 
l’ambassadeur a saluée, la décrivant 
comme « une image touchante 
de l’amitié enracinée entre nos 
peuples, transmise de génération en 
génération ».
L’ambassadeur a enfin invité la 
jeunesse algérienne à jouer un rôle 
actif dans le renforcement de la 
coopération bilatérale. Il a encouragé 
les jeunes à devenir de véritables 
ponts entre la Chine et l’Algérie, afin 
de faire fleurir, encore longtemps, 
l’arbre d’une amitié solide et durable.
 « Je souhaite sincèrement que 
vous participiez activement à 
l’approfondissement de l’amitié 
sino-algérienne, que vous 
deveniez les ambassadeurs de cette 
amitié, les ponts vivants de notre 
communication, afin que l’arbre de 
l’amitié entre la Chine et l’Algérie 
reste toujours verdoyant et florissant 
», a conclu l’ambassadeur Dong 
Guangli.
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ALGÉRIE –CHINE:
Attribution d’un contrat de concession à JingdongSteel pour la 

réalisation d’un projet sidérurgique à M’sila

Le groupe Sonarem compte lancer de grands projets 
avec des partenaires étrangers

FIN DES IMPORTATIONS POUR CE PRODUIT:
SONATRACH prend le relais en Algérie

L’entreprise chinoise 
JingdongSteel a 
obtenu un contrat 

de concession lui permettant 
d’acquérir une assiette foncière 
pour la construction d’une usine 
de production de fer et d’acier sur 
une superficie de 36 hectares dans 
la wilaya de M’sila, a indiqué 
lundi l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement 
(AAPI) dans un communiqué.
La cérémonie de remise du 
contrat s’est tenue ce lundi 
au siège de l’agence, sous la 
supervision de son directeur 
général, Omar Rekach, selon 
le communiqué précisant que 

l’entreprise chinoise réalisera ce 
projet structurant dans la zone 
industrielle de Draâ El Hadja, 
avec une capacité de production 
totale estimée à 500.000 tonnes 
par an de tôles et de tubes en 
acier de différents types.
Le projet sera mis en oeuvre 
en deux phases, selon le 
communiqué indiquant que 
la première phase consistera 
en la création d’une ligne de 
production de tôles d’acier d’une 
capacité de 200.000 tonnes par 
an, tandis que la deuxième phase 
portera sur le développement 
d’une unité de fabrication de 
tubes en acier avec une capacité 

de 300.000 tonnes par an.
Ce projet, qui constituera “une 
base industrielle majeure pour 
la production d’acier et de 

tubes destinés au secteur de 
la construction en Afrique du 
Nord”, permettra la création de 
1.114 emplois directs et 2.000 

emplois indirects.
ll prévoit également un transfert 
de technologies et de savoir-faire 
à travers la création d’un centre 
de formation aux métiers du fer 
et de l’acier, précise la même 
source.
Le projet, d’une valeur de 500 
millions de dollars, reposera à 
80% sur des matières premières 
produites localement, selon le 
communiqué qui souligne que 
la moitié de la production sera 
destinée au marché local, tandis 
que l’autre moitié sera exportée.

Le groupe Sonarem 
compte lancer de grands 
projets miniers avec des 

partenaires étrangers dans le 
but de valoriser les ressources 
minières, a indiqué le PDG du 
groupe, BelkacemSoltani. 
Dans une déclaration à l’APS en 
marge d’une conférence sur le 
secteur minier et la diversification 
économique, organisé lundi, M. 
Soltani a précisé que le groupe 
travaillait en collaboration 
avec des sociétés omanaises, 
chinoises, turques et canadiennes 
sur des projets miniers qui 
seront bientôt concrétisés pour 
renforcer la contribution du 
secteur à la création de la richesse 
et d’emplois.
Le secteur minier, qui enregistre 
des indicateurs positifs, constitue 
l’un des principaux piliers de la 
diversification économique, a 
souligné le responsable, insistant 
sur l’importance de la valorisation 
des ressources naturelles 
à travers la transformation 
industrielle et l’amélioration de 

la gouvernance. Selon lui, les 
partenariats internationaux sont 
essentiels dans cette démarche.
La feuille de route du groupe 
repose sur le développement 
de l’industrie minière, la 
valorisation des ressources via 
la transformation industrielle, 
l’amélioration de la gouvernance 
et la formation de ressources 
humaines qualifiées, a-t-il 
expliqué.
Rappelant qu’il n’était plus 
possible d’exporter des 
matières premières à l’état brut 
conformément aux instructions 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le PDG 

de Sonarem a souligné que la 
priorité était désormais accordée 
à la transformation industrielle 
locale des matières premières 
en produits industrialisés que 
l’Algérie importait par le passé. 
A l’ouverture de la rencontre, M. 
Soltani a indiqué que le groupe 
prônait une vision stratégique 
ambitieuse basée sur l’innovation 
et la proactivité pour assurer 
la pérennité de ses activités et 
renforcer sa position en tant 
que principal fournisseur des 
matières premières, réaffirmant 
son engagement en faveur de la 
durabilité et de la responsabilité 
environnementale.
De son côté, le président du 
Centre algérien de la prospective 
économique, du développement 
des investissements et de 
l’entreprenariat (ACEFIDE), 
Akram Zidi, a mis en avant 
l’importance de la valorisation 
des ressources minières pour 
la réduction de la facture 
d’importation et l’augmentation 
la valeur des exportations hors 

hydrocarbures, appelant à la 
nécessité d’avoir des entreprises 
capables de dynamiser le secteur 
minier.
Saluant les grands projets 
miniers en cours de réalisation 
dans nombre de wilayas pour 
soutenir le développement local, 
il a estimé que le projet de loi sur 
les activités minières imprimera 
une forte impulsion au secteur.
Lors de la conférence, un 
mémorandum de coopération 
a été signé entre la filiale 
Sonarem-Formation et le Centre 
algérien de la prospective 
économique, du développement 
des investissements et de 
l’entreprenariat, pour le 
renforcement de la participation 
des jeunes aux projets miniers, 
l’échange d’informations 
économiques et l’organisation 
d’activités conjointes en lien 
avec le secteur.
La rencontre qui a été 
sanctionnée par une série 
de recommandations, parmi 
lesquelles l’adoption d’une 

approche stratégique pour le 
développement du secteur 
minier, basée sur la valorisation 
des ressources naturelles, les 
investissements étrangers dans 
le cadre de partenariats gagnant-
gagnant, le renforcement de 
l’industrie de transformation 
et l’amélioration des 
infrastructures.
Les participants ont 
également appelé, dans leurs 
recommandations, à impliquer 
les PME et le secteur de 
l’enseignement supérieur 
dans l’accompagnement de la 
dynamique du secteur par la 
formation et l’encadrement, 
à mettre en place un système 
national d’informations minières 
et à élaborer une stratégie 
d’exportation durable, tout en 
saluant les progrès réalisés dans 
la réforme du cadre juridique 
régissant les activités minières.

Le MTBE (méthyl tert-
butylétherne) ne sera 
bientôt plus importé en 

Algérie, et pourrait même être 
exporté dans un avenir proche, 
selon les déclarations du PDG de 
Sonatrach, Rachid Hachichi.
Une avancée rendue possible 
grâce à la nouvelle unité de 
production en cours de réalisation 
dans la zone industrielle d’Arzew, 
dont le taux d’avancement a 
atteint 67 %, a annoncé ce lundi 
le patron du groupe, lors d’une 
visite sur site.
Cette unité, dont les travaux ont 
démarré en juin 2022, revêt une 

importance stratégique pour le 
géant pétrolier algérien. « Elle 
permettra de couvrir les besoins 
de nos unités de production 
d’essence et transformera 
Sonatrach d’importateur en 
exportateur de ce produit », a 
souligné Hachichi devant la 
presse. Le MTBE est un additif 
essentiel pour la fabrication 
d’essence sans plomb.
Les travaux avancent à un rythme 
soutenu, et la livraison du projet 
est prévue avant la fin de l’année 
2025, selon le PDG. D’une 
capacité de 200 000 tonnes 
par an, cette unité renforcera 

l’autonomie du groupe dans la 
chaîne de valeur des carburants.
En marge de cette visite, Hachichi 
a inspecté la chaîne n°100 du 
complexe de liquéfaction de 
gaz naturel (GL1Z), récemment 
remise en service après des 

travaux de rénovation. « Cette 
remise à niveau offre une 
plus grande flexibilité pour la 
liquéfaction du gaz », a-t-il 
expliqué.
Sonatrach renforce sa 
souveraineté énergétique avec 
la production du Méthyl Tert-
Butyl Ether
Le PDG s’est également rendu 
à la station de pompage d’eau 
de mer du complexe GL2Z, 
utilisée pour la lutte contre les 
incendies, le refroidissement 
des transformateurs et la 
production d’eau distillée. Des 
travaux de réhabilitation y sont 

en cours et devraient s’achever 
prochainement.
La visite s’est conclue par 
l’inspection des bras de 
chargement des navires, 
récemment renouvelés. Quatre 
nouveaux bras ont été acquis 
dans le cadre de la modernisation 
des installations, renforçant ainsi 
la capacité logistique du site.
Avec ces investissements, 
Sonatrach consolide sa position 
sur le marché des produits 
pétrochimiques et gaziers, 
tout en visant une plus grande 
indépendance vis-à-vis des 
importations.
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ANNABA/ADE 
Campagne nationale de rationalisation de la consommation 

d’eau en prévision de l’Aïd el-Adha

À l’approche de l’Aïd 
el-Adha, une période 
marquée par une 

forte consommation d’eau 
en raison des rituels liés au 
sacrifice, et en raison de la 
hausse des températures, 
l’Algérienne des Eaux (ADE) 
a lancé une campagne nationale 
de sensibilisation pour 

rationaliser la consommation 
de cette ressource précieuse. 
Chaque année, l’Aïd el-Adha 
entraîne une hausse notable 
de la consommation d’eau, 
notamment pour le nettoyage 
des lieux de sacrifice, le 
traitement des carcasses et 
l’hygiène générale. Cette 
surconsommation peut 
provoquer des perturbations 

dans la distribution de l’eau 
potable, surtout dans les régions 
déjà sous tension hydrique. 
La campagne de l’Algérienne 
des eaux appelle les citoyens à 
un usage raisonnable de l’eau, 
particulièrement durant cette 
fête. Des spots télévisés, des 
publications sur les réseaux 
sociaux, ainsi que des affiches 
informatives ont été déployés à 

travers le pays. L’ADE rappelle 
que l’économie d’eau est une 
responsabilité partagée, et 
appelle à éviter le gaspillage, 
notamment lors du nettoyage 
des lieux de sacrifice. L’agence 
recommande également 
d’utiliser des équipements 
économes en eau et d’opter 
pour des méthodes de nettoyage 
plus rationnelles. Des mesures 

préventives ont été prises, 
notamment la mise en place 
de dispositifs d’urgence et 
le renforcement des équipes 
d’intervention. Enfin, l’ADE 
appelle les citoyens à signaler 
toute fuite ou anomalie via ses 
canaux de communication, 
afin de limiter les pertes d’eau 
et d’assurer une distribution 
équitable pour tous.

Imen.B

Le wali lance la campagne de prévention contre les incendies

Dans le cadre de la 
campagne de prévention 
et de lutte contre les 

incendies de forêts, le wali, 
Abdelkader Djellaoui, a effectué, 
hier mardi, une visite de travail 
sur plusieurs sites stratégiques, 
en compagnie du P/APW, 
des membres du comité de 
sécurité, ainsi que de plusieurs 
responsables exécutifs et 
administratifs.
La première étape de cette visite 
s’est déroulée au niveau de la 
commune d’Oued El Aneb, dans 
la circonscription administrative 
de la nouvelle ville ‘’Benmostefa 
Benaouda’’. Le wali y a supervisé 
la réception provisoire des 

travaux d’aménagement d’une 
piste forestière de cinq kilomètres 
au niveau du pont métallique. 
Cette opération s’inscrit dans 
le cadre des préparatifs pour la 
campagne de lutte contre les 
incendies, lancée initialement 
dans le cadre du programme 
de l’exercice 2024. Une fois 

les travaux définitivement 
réceptionnés, une fiche technique 
sera élaborée en prévision du 
programme 2026, qui prévoit 
l’extension de la piste sur douze 
kilomètres supplémentaires, 
jusqu’à la région de Aïn Barbar. 
Le wali a insisté sur la nécessité 
d’inclure un traitement de surface 

afin d’assurer la pérennité de 
l’infrastructure.
Poursuivant sa tournée, le wali 
s’est rendu ensuite sur le site du 
pont de Kafal, dans la commune 
de Chetaïbi, pour donner le coup 
d’envoi des travaux d’ouverture 
d’une nouvelle piste forestière de 
cinq kilomètres, accompagnée 
de la mise en place d’un panneau 
d’information à vocation 
préventive. Ce déplacement 
a également été marqué par 
le lancement symbolique de 
plusieurs opérations majeures 
: la première patrouille de 
surveillance aérienne au 
moyen d’un drone de haute 
qualité, fabriqué en Algérie, la 
caravane de sensibilisation sur 
la prévention des incendies de 

forêts et de cultures agricoles, 
ainsi que le démarrage officiel de 
la campagne de récolte du liège.
Souhaitant accélérer le rythme 
des travaux, le wali a émis des 
instructions claires à l’entreprise 
chargée de la réalisation de la 
piste, insistant sur la réduction 
du  délai d’exécution à deux mois 
au lieu des quatre initialement 
prévus.
Par cette série d’initiatives 
concrètes et multisectorielles, 
les autorités locales confirment 
leur engagement ferme en faveur 
de la protection du patrimoine 
forestier, de la sensibilisation 
citoyenne, et de la mobilisation 
anticipée contre les risques 
naturels majeurs.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA SE PRÉPARE ACTIVEMENT POUR LA SAISON ESTIVALE:
Le wali en visite d’inspection à Chetaïbi

ANNABA / CIRCONSCRIPTION ‘’BENAOUDA BENMOSTEFA’’
Tenue d’une session de dialogue entre le wali-délégué  

et les citoyens

Dans le cadre des 
préparatifs en cours 
pour assurer le bon 

déroulement de la saison estivale 
2025, le wali, Abdelkader 
Djellaoui, a effectué, hier 
mardi, une visite d’inspection 
au niveau de plusieurs plages 
de la commune de Chetaïbi. Il 
était accompagné du président 
de l’Assemblée populaire 
communale, des membres du 

comité de sécurité, du chef de 
daïra de Chetaïbi ainsi que des 
directeurs exécutifs concernés.
Cette visite s’inscrit dans le 
cadre des tournées de terrain 
régulières destinées à évaluer 
l’état d’avancement des travaux 
d’aménagement entrepris en 
prévision de l’arrivée massive 
des estivants. Parmi les plages 
inspectées figurent celles de 
Qellal Abdallah (Oued El 
Ghanem), le centre-ville de 
Chetaïbi, la plage des Sables d’or 

à Ben Cheikh Moussa, ainsi que 
celle de Klebatt Mokhtar.
Le wali a instruit les entreprises 
chargées des travaux, d’accélérer 
l’achèvement des derniers 
chantiers en cours, notamment 
l’éclairage public, la réfection des 
trottoirs, ainsi que l’installation 
de structures de service au profit 
des estivants telles que des 
postes de la protection civile et 
des dispositifs de sécurité.
Le premier responsable de 
l’exécutif a également insisté 

sur l’importance d’une opération 
de nettoyage approfondie 
de l’ensemble du littoral de 
Chetaïbi, y compris les zones 

extérieures environnantes. 
L’évacuation des gravats et des 
déchets issus des travaux est 
désormais une priorité, dans le 
but de garantir un cadre propre, 
sûr et accueillant aux milliers de 
visiteurs attendus.
À travers cette démarche 
proactive, les autorités locales 
réaffirment leur volonté de faire 
de la saison estivale 2025 un 
succès à la hauteur du potentiel 
touristique exceptionnel de la 
wilaya d’Annaba.

Le wali-délégué de 
la circonscription 
de la nouvelle ville 

‘’Benmostefa Benaouda’’  
a ouvert ses portes à un 
groupe de citoyens ainsi 
qu’à des associations 
pour répondre à leurs 
préoccupations. 
La réunion a été marquée par 

des échanges constructifs 
entre le wali-délégué et 
les citoyens accueillis. Ces 
derniers ont pu exposer 
leurs préoccupations que 
le wali-délégué a écoutées 
attentivement,  démontrant 
ainsi une volonté des 
autorités locales de 
comprendre les défis 
auxquels sont confrontés 

les habitants. La réunion a 
permis d’ouvrir un dialogue 
franc et sincère entre les 
activités de la société civile 
et les autorités locales. Le 
wali-délégué a souligné 
son souci de tout mettre 
en œuvre pour améliorer 
les conditions de vie des 
citoyens, et d'y répondre 
objectivement.

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / VISITE SUR TERRAIN 
DU WALI-DÉLÉGUÉ

Pour une intervention rapide 
suite à une fuite d’eaux usées 

sur un chantier

ANNABA / ENVIRONNEMENT
Les autorités locales d’El Bouni 
à pied d’œuvre pour assainir les 
lieux des eaux usées stagnantesANNABA / DIRECTION DU COMMERCE

Permanence Aïd El-Adha :1130 
commerçants réquisitionnés

ANNABA /  CNAS 
Portes ouvertes pour instituer  

la mise à jour de la carte Chifa 
chez les pharmaciens

Suite à l’enregistrement d’une fuite 
d’eaux usées sur le chantier de 
construction d’un lycée implanté 

dans la circonscription administrative 
‘’Benmostefa Benaouda’’, le wali-
délégué s’est rendu, hier, sur place, pour 
constater la situation de visu et ordonner 
des mesures immédiates pour y remédier. 
Cette fuite, localisée à proximité du site 
en chantier, menaçait non seulement de 
retarder les travaux, mais aussi de poser 
un risque sanitaire pour les ouvriers et 
les riverains. Informé de la situation, le 
wali-délégué n’a pas tardé à réagir en 
se rendant personnellement sur les lieux  
afin d’évaluer l’ampleur du problème. 
Sur place, le wali-délégué a émis des 
instructions fermes pour que les travaux 
de réparation du réseau d’assainissement 
soient entamés sans délai. Il a exigé que 
l’origine exacte de la fuite soit identifiée 
rapidement et que les équipements 
défectueux soient remplacés. Il a 

également insisté sur la nécessité de 
coordonner les efforts entre les différents 
intervenants, afin de garantir la reprise 
rapide et sécurisée du chantier et la qualité 
des infrastructures scolaires considérées 
comme étant une priorité absolue. Il a 
souligné que toute négligence dans ce 
domaine est inacceptable, notamment 
dans le cadre d’un projet aussi stratégique 
que la construction d’un établissement 
d’enseignement secondaire. Il a également 
veillé à ce que le planning de livraison 
du projet soit maintenu, tout en assurant 
un environnement de travail sain pour 
les ouvriers. Cette intervention rapide 
et directe illustre l’importance accordée 
par les autorités locales à la qualité des 
services publics et à la gestion rigoureuse 
des chantiers d’intérêt collectif. À travers 
cette visite, le wali délégué a réaffirmé 
l’engagement de l’administration à 
répondre sans délai aux préoccupations 
urgentes sur le terrain.

Une équipe pluridisciplinaire a 
sillonné plusieurs quartiers de 
la commune d’El Bouni pour 

constater de visu la situation préoccupante 
liée au débordement des eaux usées. Cette 
sortie de terrain, dirigée par la vice-
présidente chargée de l’environnement 
et du cadre de vie, s’inscrit dans une 
démarche active de lutte contre les points 
noirs environnementaux qui menacent 
la santé des habitants. Accompagnée de 
responsables des services techniques et 
de représentantes de l’hydraulique et 
des ressources en eau, la délégation s’est 
rendue dans les cités d’El Bouni centre et 
de Boucedra  Bouzâaroura. Sur place, les 
agents ont constaté des fuites persistantes 
d’eaux usées, notamment dans les 
zones d’habitation les plus exposées. 
Ces débordements, en plus de gêner la 
circulation et le quotidien des riverains, 
présentent un risque sanitaire non 
négligeable. Le constat est sans appel : les 
réseaux de drainage montrent des signes 
de saturation. À certains endroits, les eaux 
usées s’écoulent à ciel ouvert, formant 
des mares stagnantes et nauséabondes. 

Face à cette situation, une intervention 
d’urgence a été engagée au niveau d’El 
Bouni centre, avec un appui technique du 
personnel local.
Dans la foulée de cette visite, l’Office 
national de l’assainissement (ONA) a 
annoncé le lancement imminent d’une 
opération de curage des canalisations dans 
le quartier de Bousedra. Ce nettoyage en 
profondeur vise à restaurer la fluidité des 
réseaux et à prévenir de nouveaux épisodes 
de débordement. Les équipes engagées 
sur le terrain soulignent l’importance 
d’un travail collectif, alliant diagnostic 
technique, action rapide et suivi rigoureux 
des interventions. D’autres descentes sont 
prévues afin de maintenir une veille active 
sur l’état de l’environnement urbain.

Pas moins de 1130  commerçants 
ont été réquisitionnés par les 
services de la direction du 

commerce de la wilaya d’Annaba, 
pour assurer la permanence durant 
l’Aïd El Adha et assurer aux citoyens 
un approvisionnement en produits 
alimentaires de large consommation et 
des services au niveau des quatre coins de 
la wilaya a-t-on appris de source proche 
de la direction du commerce. En effet, 
«Toutes les mesures ont été prises afin 
de garantir l’ouverture des commerces et 
la disponibilité des produits alimentaires 
durant les jours de fête du sacrifice”, 
assure-t-on. En outre, des dizaines 
d’agents de contrôle relevant desdits 
services, seront réquisitionnés, pour 
veiller à l’application des permanences, 
a-t-on encore fait savoir. Cette démarche 
qui s’inscrit dans la cadre d’application 
des dispositions de l’article 8 de la loi 
13-06 modifiant et complétant la loi 04-

08 relative aux conditions d’exercice 
des activités commerciales durant les 
week-ends, les congés annuels et les 
fêtes officielles , concernera les services 
commerciaux de large consommation, 
dont a besoin le citoyen à l’image des 
magasins d’alimentation générale, de 
fruits et légumes, des boulangeries, des 
pharmacies, station service à travers les 
12 commune . Il convient de rappeler 
que l’application de la permanence des 
commerçants pendant les fêtes légales 
nationales et religieuses a commencé en 
2012 suite à l’amendement de la loi 04-
08 fixant les conditions de l’exercice des 
activités commerciales, par l’introduction 
d’une disposition obligeant les 
commerçants à assurer une permanence 
durant ces fêtes. Cette loi prévoit des 
sanctions à l’encontre des récalcitrants 
dont la fermeture des locaux commerciaux 
pour une durée d’un (1) mois assortie 
d’une amende allant de 30.000 à 200.000 
DA contre les contrevenants.

Dans une ambiance conviviale 
et informative, l’agence CNAS 
d’Annaba a donné le coup 

d’envoi à ses journées portes ouvertes 
consacrées à la nouvelle procédure de 
mise à jour de la carte Chifa. L’événement, 
qui se poursuit jusqu’au jeudi 5 juin, 
s’inscrit dans une campagne nationale 
d’information et de sensibilisation 
lancée par la direction générale de la 
Caisse nationale des assurances sociales 
(CNAS). Il s’agit de faire connaître au 
grand public la possibilité désormais 
offerte aux assurés sociaux de mettre à 
jour leur carte Chifa directement chez les 
pharmaciens conventionnés. Une mesure 
qui ambitionne de rapprocher davantage 
les services des citoyens, tout en fluidifiant 
l’accès aux médicaments, notamment en 
cas d’urgence. Dès les premières heures, 
l’agence a accueilli un large public. Un 
data show explicatif a été projeté pour 
présenter les avantages de ce nouveau 
service, son fonctionnement ainsi que sa 
portée pratique. Grâce à une présentation 
claire et accessible, les visiteurs ont 
pu comprendre comment bénéficier 
facilement de cette fonctionnalité, sans 
avoir à se déplacer dans les agences.
Disponible 24h/24 et 7j/7 sur tout le 
territoire national – y compris les jours 
fériés et les week-ends –, cette mise à jour 
numérique de la carte Chifa permet aux 

assurés de profiter d’un accès instantané 
à leurs droits en matière de couverture 
médicale. Elle constitue un progrès 
significatif dans la modernisation des 
services publics et la simplification des 
démarches administratives. Les assurés 
présents ont salué l’initiative, soulignant 
son utilité et son impact positif sur leur 
quotidien. Plusieurs d’entre eux ont 
exprimé leur satisfaction face à cette 
avancée qui, selon leurs témoignages, 
répond à un besoin réel de rapidité et de 
proximité dans les prestations sociales. 
Les portes ouvertes de l’agence CNAS 
d’Annaba se poursuivront jusqu’à jeudi, 
avec d’autres séances d’information 
prévues et la distribution de brochures 
explicatives. À noter que l’initiative 
s’inscrit dans une stratégie plus large de 
digitalisation des services de la sécurité 
sociale, au bénéfice direct des citoyens.
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Dans le cadre des 
actions conjointes 
menées par les 

services de la sûreté nationale 
pour contrer toutes les formes 
de criminalité, un nouveau 
coup de filet a été opéré la 
semaine dernière à l’aéroport 
‘’Rabah Bitat’’. Une opération 
menée par la brigade de la 
police des frontières aériennes, 
en coordination avec les 
services des douanes, a permis 

l’arrestation d’un individu de 
43 ans en possession d’une 
importante somme d’argent en 
devise étrangère non déclarée. 
Le suspect, appréhendé alors 
qu’il tentait de quitter le 
territoire national, transportait 
illégalement un montant de 
28.000 euros, en infraction 
avec la législation algérienne 
en matière de change et de 
transfert de capitaux vers 
l’étranger. À l’issue de 
l’enquête préliminaire et des 

procédures légales, le mis 
en cause a été remis par les 
services de la sûreté de la 
daïra d’El Bouni aux soins des 
autorités judiciaires. Il a été 
présenté devant le procureur de 
la république près le tribunal 
d’El Hadjar pour répondre des 
faits qui lui sont reprochés. 
Les autorités réaffirment leur 
détermination à poursuivre 
leurs efforts de contrôle et 
de surveillance dans les 
points névralgiques du pays, 

notamment les aéroports, pour 
faire barrage aux infractions 

économiques et protéger les 
intérêts financiers du pays.

La police d’Annaba renforce sa lutte contre la criminalité 
économique à l’aéroport “Rabah Bitat’’

S.Y

Avant-hier, lundi 
matin, 112 familles 
de travailleurs et 

de retraités du secteur de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels à Annaba ont 
organisé un sit-in pacifique 
devant le siège de la wilaya. 
Ces familles appellent les 
autorités locales et nationales 
à intervenir en urgence afin 
de suspendre les décisions 
d’expulsion menaçant leurs 
logements, qu’elles occupent 
légalement depuis plus d’un 

demi-siècle.
Les manifestants soulignent 
que ces logements constituent 
leur seul refuge et leur stabilité 
familiale. Ils affirment les avoir 
occupés conformément à la 
réglementation en vigueur et 
avoir régulièrement payé les 
loyers dus aux services des 
domaines de l’État. Parmi eux se 
trouvent des enfants de martyrs, 
des anciens moudjahidine, 
des veuves, des retraités, ainsi 
que du personnel encore en 
fonction, tous abasourdis par 
la soudaineté des décisions 
d’expulsion, survenues à la 

veille de l’Aïd El Adha, et des 
examens de fin d’année du 
baccalauréat et du BEM, ce 
qui accroît considérablement la 
pression et le traumatisme, en 
particulier pour les familles à 
revenus modestes.
Les protestataires appellent à 
un gel immédiat des procédures 
d’évacuation et à la révision de 
leurs dossiers. Depuis plusieurs 
années, ils ont introduit 
des demandes officielles de 
cession, en vertu des textes 
juridiques régissant la vente des 
biens immobiliers résidentiels 
appartenant à l’État. Ces textes 

remontent au décret exécutif 
n°03-269 du 7 août 2003 et à 
ses amendements successifs, 
dont le plus récent est le décret 
exécutif n°25-135 du 27 avril 
2025. Toutefois, malgré les 
nombreuses correspondances 
et démarches, leurs demandes 
sont restées sans suite 
administrative claire.
Il est à rappeler que ces 
logements ont déjà fait l’objet, 
à plusieurs reprises depuis les 
années 1990, de procédures de 
cession initiées par les autorités 
de tutelle. En 1994, un premier 
encadrement avait été mis en 

place par voie de circulaire 
ministérielle. Des rappels 
successifs sont intervenus en 
2001, 2003, 2004 et 2015, via 
des correspondances officielles, 
appelant à l’accélération des 
opérations de régularisation. 
En 2018, les familles avaient 
encore sollicité le ministère pour 
finaliser ces procédures, mais 
une réponse officielle a alors 
indiqué que le dossier restait 
en suspens au niveau national, 
ce qui soulève aujourd’hui de 
sérieuses interrogations quant 
à la légitimité des mesures 
d’expulsion en cours.

ANNABA :
Des dizaines de familles de travailleurs et de retraités 

protestent contre les décisions d’expulsion de leurs 
logements de fonction
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En prévision de l’Aïd 
El Adha, les autorités 
locales de la daïra 

d’El-Hadjar  ont donné le 
coup d’envoi d’une campagne 
de sensibilisation autour 
de la collecte des peaux de 
mouton, dans une démarche 
à la fois environnementale et 
économique. Cette opération, 
lancée depuis la cité des 
1900 logements à El-Gantra, 
résulte des directives du wali 
d’Annaba visant à assurer un 
bon déroulement de la fête 
religieuse tout en veillant 
à la propreté des cités et à 
la valorisation des déchets 
d’abattage. Placée sous le 
slogan : « Cher citoyen, 
participe avec nous à la 
propreté de l’environnement 
et à la promotion de l’industrie 
nationale du cuir », l’initiative 

est supervisée par le chef de 
daïra d’El-Hadjar ainsi que 
le président de l’Assemblée 
populaire communale (APC) 
de Sidi Amar. Elle rassemble 
plusieurs intervenants : les 
services de l’environnement, 
de la santé et de la propreté 
de la daïra, les inspectrices 

d’hygiène publique 
relevant de la direction de 
l’environnement, les services 
municipaux de Sidi Amar, ainsi 
que les Scouts Musulmans 
Algériens du secteur Merzoug 
Amar El-Gantra. Au-delà de 
la sensibilisation aux gestes 
éco-responsables pendant 

l’Aïd, cette campagne vise à 
encourager la population à ne 
pas jeter les peaux des moutons  
sacrifiés, mais de les remettre 
aux équipes mobilisées et en 
charge de leur collecte, en vue 
de leur transfert dans le circuit 
de l’industrie du cuir, un secteur 

qui cherche à se développer à 
l’échelle nationale.
La campagne devrait se 
poursuivre dans les prochains 
jours à travers différents 
quartiers de la daïra d’El-
Hadjar, avec l’ambition de 
créer un réflexe citoyen durable 
pour les années à venir.

ANNABA / PRÉPARATIFS DE L’AÏD AL-ADHA :
Lancement d’une campagne de sensibilisation à la collecte 

des peaux de mouton à El-Hadjar
S.Y



Pologne
Après l’élection du nouveau président, le premier ministre, 

Donald Tusk, va demander la confiance du Parlement

Aux Pays-Bas, Geert Wilders retire son parti d’extrême droite de 
la coalition néerlandaise, sur fond de désaccord sur l’immigration

Le nationaliste conservateur 
Karol Nawrocki, qui a 
remporté la présidentielle 

dimanche, s’inscrit à contre-courant 
de l’engagement pro-européen et du 
soutien à l’Ukraine du gouvernement 
actuel, selon le monde fr.
« Un carton rouge » pour le 
gouvernement. C’est ainsi que 
Jaroslaw Kaczynski, chef du parti 
d’opposition nationaliste Droit 
et justice (PiS) qui a remporté la 
présidentielle polonaise, a qualifié 
la victoire dans les urnes, dimanche 
1er juin, de Karol Nawrocki, son 
représentant.
Alors que les prochaines élections 
législatives sont prévues en 2027, 
M. Kaczynski n’a pas attendu 
pour appeler à la création d’un 
« gouvernement apolitique et 
technique » composé d’experts. 
Le succès de M. Nawrocki, un 
historien de 42 ans sans expérience 
politique, vient à contre-courant 
de l’engagement pro-européen et 
du soutien à l’Ukraine de l’actuel 

gouvernement de Donald Tusk.
Dans ce contexte, le premier ministre 
a, lui, promis de poursuivre sa 
gouvernance du pays en se tournant 
d’abord vers le Parlement. « Le 
premier test sera un vote de confiance 
que je demanderai prochainement à 
la Chambre basse », a ainsi déclaré, 
lundi, M. Tusk dans une allocution 
télévisée, sans préciser la date de sa 
démarche.

« Je ne m’arrêterai pas un instant, en 
tant que premier ministre, dans mon 
travail et dans notre lutte commune 
pour la Pologne de nos rêves (…) : 
libre, souveraine, sûre et prospère 
», a déclaré M. Tusk en exprimant 
l’espoir de pouvoir coopérer avec le 
nouveau président élu.
Selon les résultats officiels publiés 
lundi, Karol Nawrocki, a remporté 
50,89 % des voix, contre 49,11 

% pour le pro-européen Rafal 
Trzaskowski, au second tour du 
scrutin présidentiel. Les résultats ont, 
par ailleurs, confirmé la polarisation 
profonde dans ce pays membre de 
l’OTAN et de l’Union européenne 
(UE).
Pouvoir de veto
En Pologne, le chef de l’Etat, dont le 
mandat est de cinq ans, exerce une 
certaine influence sur la politique 
étrangère et de défense. Il dispose 
surtout d’un pouvoir de veto au 
niveau législatif. Plusieurs réformes 
prévues par Donald Tusk, ancien 
président du Conseil européen arrivé 
au pouvoir en 2023, ont ainsi été 
bloquées en raison de l’impasse avec 
le président sortant, Andrzej Duda.
La présidente de la Commission 
européenne, Ursula von der Leyen, 
s’est dite, sur X, « confiante » dans 
la poursuite d’une « très bonne 
coopération » avec Varsovie, tandis 
que le chef de l’OTAN, Mark Rutte, 
s’est réjoui « de travailler ensemble 
» avec le nouveau président. Le 

président allemand, Frank-Walter 
Steinmeier, a, quant à lui, appelé 
la Pologne et l’Allemagne à « 
coopérer étroitement sur la base de 
la démocratie et de l’Etat de droit ».
Le président français, Emmanuel 
Macron, a exhorté M. Nawrocki à 
continuer à bâtir une Europe « forte 
», « indépendante » et « respectueuse 
de l’Etat de droit », alors que la 
présidente des députés d’extrême 
droite, Marine Le Pen, a vu une « 
bonne nouvelle » dans la victoire de 
M. Nawrocki et « un désaveu pour 
l’oligarchie de Bruxelles ».
De son côté, le premier ministre 
hongrois, Viktor Orban, qui partage 
la même vision souverainiste face 
à Bruxelles que le président élu, a 
qualifié sa victoire de « fantastique 
». La présidente du conseil italien, 
Giorgia Meloni, a quant à elle félicité 
M. Nawrocki en évoquant des « 
valeurs communes » entre les deux 
pays.

Ce retrait plonge la cinquième 
économie de l’Union 
européenne dans une période 

d’incertitude politique, alors que 
l’extrême droite progresse en Europe, 
selon le monde fr.
Le dirigeant d’extrême droite 
néerlandais Geert Wilders a retiré, 
mardi 3 juin, son parti, le Parti pour 
la liberté (PVV), de la coalition 
gouvernementale, en raison d’un 
désaccord sur l’immigration : « Pas 
de signature pour notre plan sur 
l’asile… Le PVV quitte la coalition », 
a écrit M. Wilders sur le réseau social 
X, en référence à son programme 
visant à durcir la politique envers les 
immigrés et les demandeurs d’asile.
Ce retrait ouvre la voie à des 
élections anticipées et à une période 
d’incertitude politique dans la 

cinquième économie européenne, 
par ailleurs principal exportateur de 
l’Union européenne, alors que les 
partis d’extrême droite progressent 
dans tout le continent.
M. Wilders estimait que le 
gouvernement prenait trop de temps 
à mettre en place la « politique 
d’immigration la plus stricte jamais 
vue » aux Pays-Bas voulue par la 
coalition après la victoire surprise de 
son parti aux élections de novembre 
2023. Fin mai, M. Wilders a 
convoqué une conférence de presse 
impromptue pour annoncer que sa 
patience était « à bout » envers le 
gouvernement du premier ministre, 
Dick Schoof.
Un plan prévu en dix points
M. Wilders avait menacé de torpiller 
la coalition si un nouveau plan en dix 

points visant à limiter l’immigration 
n’était pas mis en œuvre dans les 
semaines à venir. Son plan prévoyait 
la fermeture des frontières aux 
demandeurs d’asile, le renforcement 
des contrôles aux frontières et 
l’expulsion des personnes ayant 
la double nationalité et reconnues 
coupables d’un crime. Résumant ses 
exigences, il a déclaré : « Fermez 
les frontières pour les demandeurs 
d’asile et les regroupements 
familiaux. N’ouvrons plus de centres 
d’asile. Fermons-les. »
Traitant les Marocains de « racailles 
» et proposant des concours de 
caricatures du prophète Mahomet, 
M. Wilders, 61 ans, a bâti sa carrière 
sur sa croisade contre ce qu’il 
nomme une « invasion islamique » 
de l’Occident. Ni les démêlés avec 

la justice néerlandaise – qui l’a 
reconnu coupable d’insultes à des 
Marocains – ni les menaces de mort 
à son encontre – qui le placent sous 
protection policière depuis 2004 – ne 
l’ont découragé.
Après des années de marasme 
politique, Geert Wilders a fini par 

percer en 2023, stupéfiant l’Europe et 
le monde avec une victoire électorale 
surprise. Le PVV a remporté 37 
sièges sur les 150 que compte le 
Parlement néerlandais, devançant 
largement les libéraux du VVD et 
l’alliance entre les écologistes et les 
sociaux-démocrates.

Du 9 au 13 juin, la Conférence des 
Nations unies sur l’océan doit réunir 
70 dirigeants mondiaux et des milliers 

de délégués, scientifiques et représentants 
d’ONG, à Nice, selon le monde fr.
Emmanuel Macron sera l’invité de France 2, 
mardi 10 juin, pour la soirée « Urgence océan 
: un sommet pour tout changer », pilotée par 
FranceTV en lien avec une conférence de 
l’Organisation des Nations unies à Nice sur 
les grands enjeux océaniques, qui aura lieu du 
9 au 13 juin.
Le président de la République « présentera 
les résultats de la Conférence des Nations 
unies sur l’océan et rappellera l’ambition 
de la France pour la protection des océans 
», a annoncé France Télévisions, dans un 
communiqué, précisant que des Français « 
qui agissent »seront aussi mis en lumière. 
La soirée, en direct après le journal de 20 
heures, sera présentée par Léa Salamé et 

Hugo Clément, suivie d’un documentaire sur 
la Polynésie.
Dès dimanche 9 juin, 70 dirigeants mondiaux, 
dont le président brésilien, Lula, et des milliers 
de délégués, scientifiques et représentants 
d’ONG convergeront vers Nice, sur la côte 
d’une des mers les plus polluées du monde, 
la Méditerranée, qui a atteint à l’été 2024 la 
température record de 28,90 °C. « La santé 
des océans se dégrade et, avec elle, le bien-
être des êtres humains », a rappelé le sous-
secrétaire général de l’ONU Li Junhua, 
décrivant un « océan en état d’urgence ».
Les Etats-Unis ne devraient pas envoyer de 
délégation
La conférence doit déboucher sur l’adoption 
d’un « plan d’actions opérationnel » avec des 
engagements concrets des Etats pour protéger 

les océans, accompagnant une déclaration 
politique négociée depuis des mois, et qui 
s’annonce très consensuelle.
Parmi ses objectifs, la France ambitionne 
d’obtenir des ratifications supplémentaires 
d’un traité de 2023 visant à protéger 
des écosystèmes marins dans des eaux 
internationales et d’élargir la coalition 
de 32 pays en faveur d’un moratoire sur 
l’exploitation minière des fonds marins. Paris 
espère aussi pousser à la ratification d’accords 
sur la lutte contre la pêche illégale et la 
surpêche.
Mais les grands enjeux océaniques divisent la 
communauté internationale. Les Etats-Unis, 
premier domaine maritime au monde, ne 
devraient pas envoyer de délégation, comme 
aux négociations climatiques.
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Protection des océans 
Emmanuel Macron invité de France 2 le 10 juin, 

en pleine Conférence des Nations unies sur l’océan



Une délégation ukrainienne aux États-Unis pour parler 
défense et économie avec l’administration Trump

Les États-Unis ne veulent conserver qu’une seule base en Syrie

Une délégation de 
hauts responsables 
ukrainiens est arrivée 

à Washington pour discuter 
avec l’administration Trump 
du « soutien à la défense » 
de leur pays et de dossiers 
économiques, notamment le 
renforcement des sanctions 
contre Moscou, a annoncé la 
présidence ukrainienne. 
« Notre programme est assez 
complet. Nous prévoyons 
d’évoquer le soutien en 
matière de défense et la 
situation sur le champ 
de bataille, ainsi que le 
renforcement des sanctions 
contre la Russie », a indiqué 
sur Telegram l’un des 
membres de cette équipe, 
le chef de l’administration 

présidentielle ukrainienne 
Andriy Yermak. La 
délégation arrivée à 
Washington comprend aussi 
la ministre de l’Économie, 
Ioulia Svyrydenko, et des 
responsables du ministère 
de la Défense, a-t-il dit. Ils 
rencontreront « l’équipe 
du président américain 
Donald Trump » et d’autres 
responsables politiques, a 
indiqué Andriy Yermak.
Parmi les sujets au menu : 
le récent accord conclu avec 
Washington sur l’exploitation 
des ressources naturelles de 
l’Ukraine, mais aussi les « 
résultats » des pourparlers de 
lundi avec Moscou, selon lui. 
Ce déplacement intervient 
au lendemain d’un nouveau 

cycle de négociations directes 
entre Russie et Ukraine à 
Istanbul, après un premier 
rendez-vous le 16 mai.
Peu de résultats 
Les efforts diplomatiques 
visant à trouver une 
issue à l’invasion russe 
se multiplient, sous la 
pression des États-Unis, 
mais n’apportent que peu de 
résultats à ce stade. Après 
plus de trois ans de guerre, les 
positions de l’Ukraine et de la 
Russie sont diamétralement 
opposées, et les exigences 
du Kremlin pour cesser 
son assaut sont jugées 
inacceptables à Kiev. Moscou 
refuse en outre d’accepter 
le cessez-le-feu proposé 
par l’Ukraine et soutenu 

par les Occidentaux et une 
partie de la communauté 
internationale.
En réponse, l’Ukraine 
exhorte notamment les États-
Unis à renforcer ses sanctions 
contre la Russie. Mais Donald 
Trump, qui alterne critiques 
et signes de rapprochement 

avec Vladimir Poutine, y 
semble réticent. Le locataire 
de la Maison Blanche a 
aussi eu des mots durs pour 
le président Volodymyr 
Zelensky, avec qui il avait eu 
une confrontation devant les 
caméras au Bureau ovale fin 
février.

ISTAMBUL : Les États-
Unis ont entamé leur 
désengagement militaire 

de Syrie et réduit leur 
présence de huit à trois 
bases, avec pour objectif 
de n’en conserver qu’une, 
a annoncé l’émissaire 
américain Thomas Barrack 
dans un entretien à la chaîne 
de télévision turque NTV.
« La réduction de notre 
mission Inherent Resolve 
(OIR, antijihadiste) est en 
cours. Nous passons de huit à 
cinq puis trois bases. Et nous 

finirons par n’en conserver 
qu’une », a déclaré l’envoyé 
spécial américain pour la 
Syrie, qui est également 
ambassadeur des États-Unis 
en Turquie.
« Le président Donald Trump 
a clairement indiqué qu’il 
n’y aurait pas de retrait. Il 
y aura une reconsolidation 
progressive. Il n’y aura pas 
d’augmentation des troupes 
sur le terrain, mais une 
réduction », a ajouté M. 
Barak.
Mi-avril, les États-Unis 

ont annoncé la réduction 
de moitié de leur présence 
militaire en Syrie, estimant 
avoir lutté avec « succès 
» contre le groupe État 
islamique (EI), même si 
des groupes djihadistes 
demeurent actifs dans le pays 
en pleine transition.
Selon le Pentagone, la 
présence américaine devrait 
être ramenée « à moins d’un 
millier de soldats dans les 
mois prochains », contre 
environ 2 000 actuellement 
déployés.
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InondatIons dans le centre-ouest du nIgerIa: 

«Personne ne peut dire exactement combien 
de gens sont morts»

Mokwa, dans l’État du 
Niger, dans le centre-
ouest du Nigeria, 

a été le théâtre de violentes 
inondations, le 29 mai 2025. Si le 
dernier bilan officiel est de près de 
150 victimes, il pourrait être bien 
plus élevé, selon un membre du 
gouvernement local : « Les gens 
sont encore en train de creuser ! 
Et toutes les deux-trois heures, 
on trouve de nouveaux corps… » 
, selon RFI. 
Paysage de désolation à Mokwa, 
dans l’État du Niger, dans 
le centre-ouest du Nigeria, 
entre Abuja et Lagos, après 
les inondations spectaculaires 
survenues le 29 mai 2025. Les 
habitants cherchent dans les 
décombres et dans la boue leurs 
proches disparus.

Dauda Liman, membre du 
gouvernement local de Mokwa, 
souligne, au micro d’Amélie 
Tulet : « Honnêtement, nous 
avons perdu plus de 300 
personnes. Les corps retrouvés, il 
y en a un peu plus de 160. Mais 
les gens emportés par les eaux, 
on ne peut dire combien il y en 
a. Au moins 200 ! Personne ne 
peut dire exactement combien 
de gens sont morts. Nous avons 
besoin de l’intervention des 
autorités. Les gens doivent venir 
: les ONG, les autorités locales, 
le gouvernement fédéral, doivent 
nous venir en aide. »
Les pires inondations à Mokwa, 
de mémoire d’homme
Il poursuit : « Les gens ont été 
si surpris ! Imaginez : c’était le 
matin, les femmes étaient juste 

sorties faire le feu pour préparer 
le petit déjeuner des enfants avant 
qu’ils aillent à l’école. Elles ont 
entendu un bruit, sans savoir 
que c’était l’eau qui arrivait. 
Le temps qu’elles réveillent les 
enfants, les maris, c’était trop 
tard ! C’est terrible ! Les gens 
sont encore en train de creuser ! 
Et toutes les deux-trois heures, on 
trouve de nouveaux corps. C’est 
si terrible… »
Les inondations qui ont frappé 
Mokwa sont les pires de mémoire 
d’homme, avec un bilan qui 
dépasse 150 morts et continue 
d’augmenter, et des centaines 
de personnes dont on craint la 
disparition.
Le changement climatique 
amplifie les phénomènes 
météorologiques extrêmes au 

Nigeria, mais cette tragédie 
révèle aussi des défaillances 
humaines. Car, en temps normal, 
les eaux de crue s’évacuent par 
quelques buses aménagées dans 
les monticules pour rejoindre 
un canal étroit. Mais le 29 mai, 

des débris encombraient les 
buses, bloquant l’évacuation et 
gonflant la retenue d’eau jusqu’à 
faire craquer les murs d’argile. 
La déferlante a alors emporté le 
quartier, la rayant de la carte en 
quelques heures jeudi matin.
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ONZE TYPE DE LA SAISON 2024-2025 :
Ni Salah, ni Mbappé, ni Kane… mais Raphinha 

et Dembélé sont là

Après la finale de C1, GOAL près la finale de C1, GOAL 
dévoile les meilleurs dévoile les meilleurs 
joueurs par poste cette joueurs par poste cette 

saison… avec quelques absences saison… avec quelques absences 
très inattendues..très inattendues..
Les attaquants ont brillé cette Les attaquants ont brillé cette 
saison en Europe. Une preuve ? Ni saison en Europe. Une preuve ? Ni 
Mohamed Salah, ni Kylian Mbappé, Mohamed Salah, ni Kylian Mbappé, 
ni Harry Kane ne figurent dans ni Harry Kane ne figurent dans 
l’équipe-type de la saison établie l’équipe-type de la saison établie 
par GOAL.par GOAL.
Au terme des championnats Au terme des championnats 
nationaux, notre rédaction s’est nationaux, notre rédaction s’est 
réunie pour désigner les 50 réunie pour désigner les 50 
meilleurs joueurs de l’exercice meilleurs joueurs de l’exercice 
2024-2025, en tenant compte des 2024-2025, en tenant compte des 
statistiques individuelles, des titres statistiques individuelles, des titres 
collectifs et de l’impact global.collectifs et de l’impact global.
À partir de ce classement, nous À partir de ce classement, nous 
avons bâti un onze idéal en avons bâti un onze idéal en 
sélectionnant le joueur le mieux sélectionnant le joueur le mieux 
noté à chaque poste. Un format noté à chaque poste. Un format 
qui a conduit à des choix forts, et qui a conduit à des choix forts, et 
à l’éviction de plusieurs stars… à l’éviction de plusieurs stars… 
parfois simplement battues par un parfois simplement battues par un 
concurrent encore plus performant concurrent encore plus performant 
dans le même rôle, au sein d’un 4-3-dans le même rôle, au sein d’un 4-3-
3 rigoureusement défini.3 rigoureusement défini.
Alors, qui a été préféré à Salah sur Alors, qui a été préféré à Salah sur 
l’aile droite ? Qui a devancé Kane l’aile droite ? Qui a devancé Kane 
et Mbappé pour occuper la pointe ? et Mbappé pour occuper la pointe ? 
Les réponses sont à découvrir ci-Les réponses sont à découvrir ci-
dessous.dessous.

Gardien : Gigi Donnarumma Gardien : Gigi Donnarumma 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Gianluigi Donnarumma n’a pas Gianluigi Donnarumma n’a pas 
toujours fait l’unanimité au Paris toujours fait l’unanimité au Paris 
Saint-Germain. L’Italien a connu Saint-Germain. L’Italien a connu 
des hauts et des bas, et la première des hauts et des bas, et la première 
partie de saison a été marquée par partie de saison a été marquée par 
de nombreuses critiques à son de nombreuses critiques à son 
égard. À tel point que des rumeurs égard. À tel point que des rumeurs 
persistantes évoquent une possible persistantes évoquent une possible 
mise sur le marché cet été, avec mise sur le marché cet été, avec 
l’aval de Luis Enrique lui-même.l’aval de Luis Enrique lui-même.
Mais une chose est certaine : sans Mais une chose est certaine : sans 
son gardien de but, le PSG n’aurait son gardien de but, le PSG n’aurait 
conquis la Ligue des champions conquis la Ligue des champions 
et ce même si on ne l’a pas trop et ce même si on ne l’a pas trop 
vu en finale. Dans les matches à vu en finale. Dans les matches à 
élimination directe, Donnarumma élimination directe, Donnarumma 
a retrouvé l’aura qui avait été la a retrouvé l’aura qui avait été la 
sienne à l’Euro 2020, enchaînant sienne à l’Euro 2020, enchaînant 
les prestations majuscules et les prestations majuscules et 
multipliant les arrêts décisifs. Son multipliant les arrêts décisifs. Son 
impact sur le parcours parisien a impact sur le parcours parisien a 
été tout simplement déterminant, été tout simplement déterminant, 
au point d’éclipser tous les autres au point d’éclipser tous les autres 
prétendants au poste cette saison. prétendants au poste cette saison. 
Un retour en grâce à point nommé.Un retour en grâce à point nommé.

Arrière droit : Achraf Hakimi Arrière droit : Achraf Hakimi 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Étrangement, peu de voix s’élèvent Étrangement, peu de voix s’élèvent 
pour inclure Achraf Hakimi pour inclure Achraf Hakimi 
parmi les candidats sérieux au parmi les candidats sérieux au 
Ballon d’Or. Et pourtant, le latéral Ballon d’Or. Et pourtant, le latéral 
marocain a été un rouage essentiel marocain a été un rouage essentiel 
de la saison étincelante du PSG. de la saison étincelante du PSG. 
Aucun défenseur des cinq grands Aucun défenseur des cinq grands 
championnats européens n’a championnats européens n’a 
récupéré autant de ballons que lui récupéré autant de ballons que lui 
(273), et il trône également en tête (273), et il trône également en tête 
en matière d’implication directe sur en matière d’implication directe sur 
des buts (20).des buts (20).
Son influence ne s’arrête pas aux Son influence ne s’arrête pas aux 
chiffres. Buteur face à Arsenal chiffres. Buteur face à Arsenal 
puis Aston Villa lors des matches puis Aston Villa lors des matches 
à élimination directe en Ligue à élimination directe en Ligue 
des champions, Hakimi a encore des champions, Hakimi a encore 
récidivé lors de la grande finale. récidivé lors de la grande finale. 
Il est d’ailleurs devenu samedi le Il est d’ailleurs devenu samedi le 
premier joueur arabe à remporter premier joueur arabe à remporter 
la Coupe aux grandes oreilles à la Coupe aux grandes oreilles à 

deux reprises. Sa capacité à faire deux reprises. Sa capacité à faire 
des différences sur son flanc, à des différences sur son flanc, à 
défendre avec justesse et à peser défendre avec justesse et à peser 
dans le dernier tiers en fait l’un dans le dernier tiers en fait l’un 
des joueurs les plus complets du des joueurs les plus complets du 
football moderne. Discret dans les football moderne. Discret dans les 
débats médiatiques, omniprésent débats médiatiques, omniprésent 
sur le terrain.sur le terrain.

Arrière central : Gabriel Arrière central : Gabriel 
Magalhaes (Arsenal)Magalhaes (Arsenal)

La blessure de Gabriel Magalhães La blessure de Gabriel Magalhães 
a laissé un vide immense dans la a laissé un vide immense dans la 
défense d’Arsenal. Sans lui, les défense d’Arsenal. Sans lui, les 
Gunners ont réussi à faire tomber un Gunners ont réussi à faire tomber un 
Real Madrid méconnaissable, mais Real Madrid méconnaissable, mais 
son absence s’est cruellement fait son absence s’est cruellement fait 
sentir face au PSG en demi-finale sentir face au PSG en demi-finale 
de la Ligue des champions.de la Ligue des champions.
Tout au long de la saison, le Brésilien Tout au long de la saison, le Brésilien 
a confirmé sa puissance dans les a confirmé sa puissance dans les 
airs, aussi bien en défense que sur airs, aussi bien en défense que sur 
les phases offensives, avec cinq buts les phases offensives, avec cinq buts 
inscrits à son actif. Son entente avec inscrits à son actif. Son entente avec 
William Saliba forme un tandem William Saliba forme un tandem 
qui fait aujourd’hui référence dans qui fait aujourd’hui référence dans 
le football mondial. Ce n’est donc le football mondial. Ce n’est donc 
pas un hasard si l’équipe de Mikel pas un hasard si l’équipe de Mikel 
Arteta a immédiatement montré Arteta a immédiatement montré 
des signes de fébrilité sur coups des signes de fébrilité sur coups 
de pied arrêtés dès que Gabriel a de pied arrêtés dès que Gabriel a 
été contraint de quitter les terrains été contraint de quitter les terrains 
à cause d’un souci aux ischio-à cause d’un souci aux ischio-
jambiers. Un leader discret, mais jambiers. Un leader discret, mais 
irremplaçable.irremplaçable.

Défenseur central : Virgil van Défenseur central : Virgil van 
Dijk (Liverpool)Dijk (Liverpool)

Sur les fondations du 20e titre Sur les fondations du 20e titre 
national de Liverpool — un record national de Liverpool — un record 
égalé — se dresse un homme : égalé — se dresse un homme : 
Virgil van Dijk. Le Néerlandais a Virgil van Dijk. Le Néerlandais a 
été quasiment de tous les rendez-été quasiment de tous les rendez-
vous cette saison sous les ordres vous cette saison sous les ordres 
d’Arne Slot, et sa régularité a frôlé d’Arne Slot, et sa régularité a frôlé 
la perfection.la perfection.
Impassable dans les duels, encore Impassable dans les duels, encore 
souverain dans les airs, Van Dijk a souverain dans les airs, Van Dijk a 
imposé son autorité aux quatre coins imposé son autorité aux quatre coins 
du terrain. Ses ouvertures longues et du terrain. Ses ouvertures longues et 
précises depuis sa moitié de terrain précises depuis sa moitié de terrain 
vers les ailes ont régulièrement vers les ailes ont régulièrement 
cassé les lignes adverses et donné cassé les lignes adverses et donné 
le ton aux attaques des Reds. le ton aux attaques des Reds. 
Malgré ses 33 ans, le colosse a Malgré ses 33 ans, le colosse a 
non seulement inscrit cinq buts non seulement inscrit cinq buts 
toutes compétitions confondues, toutes compétitions confondues, 
mais il a surtout retrouvé son rang mais il a surtout retrouvé son rang 
de patron incontesté au poste de de patron incontesté au poste de 
défenseur central. Une saison défenseur central. Une saison 
pleine, récompensée à juste titre par pleine, récompensée à juste titre par 
un nouveau contrat, et qui réaffirme un nouveau contrat, et qui réaffirme 
son statut d’intouchable.son statut d’intouchable.

Arrière gauche : Nuno Mendes Arrière gauche : Nuno Mendes 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Il faut peut-être remonter au Il faut peut-être remonter au 
Liverpool de 2019 pour retrouver Liverpool de 2019 pour retrouver 
une équipe aussi bien armée sur une équipe aussi bien armée sur 
les côtés. Le Paris Saint-Germain, les côtés. Le Paris Saint-Germain, 
lui, peut aujourd’hui se targuer de lui, peut aujourd’hui se targuer de 
posséder les deux meilleurs latéraux posséder les deux meilleurs latéraux 
du moment.du moment.
À l’instar de Hakimi à droite, Nuno À l’instar de Hakimi à droite, Nuno 
Mendes a brillé par sa polyvalence Mendes a brillé par sa polyvalence 
et son intelligence de jeu. Son et son intelligence de jeu. Son 
chef-d’œuvre cette saison ? Avoir chef-d’œuvre cette saison ? Avoir 
totalement éteint Mohamed Salah totalement éteint Mohamed Salah 
lors des deux confrontations face lors des deux confrontations face 
à Liverpool en huitièmes de finale à Liverpool en huitièmes de finale 
de Ligue des champions. Mais le de Ligue des champions. Mais le 
Portugais ne s’est pas contenté de Portugais ne s’est pas contenté de 
défendre. Il a également frappé fort défendre. Il a également frappé fort 
dans le camp adverse, signant deux dans le camp adverse, signant deux 
buts décisifs lors du quart de finale buts décisifs lors du quart de finale 
face à Aston Villa. Un équilibre face à Aston Villa. Un équilibre 
parfait entre rigueur et projection, parfait entre rigueur et projection, 
qui en fait un atout incontournable qui en fait un atout incontournable 
de l’effectif parisien.de l’effectif parisien.

Milieu de terrain : Joao Neves Milieu de terrain : Joao Neves 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Le PSG a pris un risque l’été dernier Le PSG a pris un risque l’été dernier 
en déboursant 60 millions d’euros en déboursant 60 millions d’euros 
pour Joao Neves, la nouvelle pour Joao Neves, la nouvelle 
pépite du Benfica. Le souvenir de pépite du Benfica. Le souvenir de 
l’échec coûteux de João Félix à l’échec coûteux de João Félix à 
l’Atlético planait encore au-dessus l’Atlético planait encore au-dessus 
de l’Estadio da Luz, et certains de l’Estadio da Luz, et certains 
redoutaient un nouveau mirage redoutaient un nouveau mirage 
portugais. Mais six mois plus portugais. Mais six mois plus 
tard, ce transfert a déjà tout d’une tard, ce transfert a déjà tout d’une 
excellente affaire.excellente affaire.
À 20 ans, Neves s’est imposé À 20 ans, Neves s’est imposé 
comme l’une des grandes comme l’une des grandes 
révélations du milieu de terrain révélations du milieu de terrain 
européen. Étincelant notamment européen. Étincelant notamment 
face aux clubs anglais en Ligue des face aux clubs anglais en Ligue des 
champions, il a pesé offensivement champions, il a pesé offensivement 
avec 14 contributions directes avec 14 contributions directes 
au score, tout en mettant sous au score, tout en mettant sous 
pression ses homologues grâce à un pression ses homologues grâce à un 
pressing harcelant et une science de pressing harcelant et une science de 
l’interception presque chirurgicale. l’interception presque chirurgicale. 
Sa maturité, son énergie et son Sa maturité, son énergie et son 
influence dans le jeu ont transformé influence dans le jeu ont transformé 
l’entrejeu parisien. Une trouvaille l’entrejeu parisien. Une trouvaille 
déjà précieuse.déjà précieuse.
Milieu de terrain : Vitinha (Paris Milieu de terrain : Vitinha (Paris 

Saint-Germain)Saint-Germain)
Lorsque Luis Enrique a désigné Lorsque Luis Enrique a désigné 
Vitinha comme le meilleur joueur Vitinha comme le meilleur joueur 
du PSG la saison dernière, devant du PSG la saison dernière, devant 
Kylian Mbappé, certains ont levé Kylian Mbappé, certains ont levé 
les sourcils. «Tous les joueurs sont les sourcils. «Tous les joueurs sont 
bons, mais lui, il est exceptionnel», bons, mais lui, il est exceptionnel», 
avait affirmé le coach espagnol. avait affirmé le coach espagnol. 

Une déclaration forte… mais que le Une déclaration forte… mais que le 
Portugais ne cesse de justifier.Portugais ne cesse de justifier.
Cette saison, Vitinha a franchi un Cette saison, Vitinha a franchi un 
cap. Il ne se contente plus d’être cap. Il ne se contente plus d’être 
un joueur élégant : il est devenu un un joueur élégant : il est devenu un 
patron. Sa campagne en Ligue des patron. Sa campagne en Ligue des 
champions en atteste. Rayonnant à champions en atteste. Rayonnant à 
chaque tour, il a été élu homme du chaque tour, il a été élu homme du 
match à trois reprises rien que dans match à trois reprises rien que dans 
les phases à élimination directe. les phases à élimination directe. 
Sa capacité à dicter le rythme, à Sa capacité à dicter le rythme, à 
orienter le jeu et à imposer sa patte orienter le jeu et à imposer sa patte 
technique font désormais de lui l’un technique font désormais de lui l’un 
des meilleurs milieux de terrain de des meilleurs milieux de terrain de 
la planète – voire le meilleur, selon la planète – voire le meilleur, selon 
certains. Et sa prestation en finale certains. Et sa prestation en finale 
contre l’Inter samedi dernier a été contre l’Inter samedi dernier a été 
une vraie masterclass, agrémentée une vraie masterclass, agrémentée 
par une passe décisive.par une passe décisive.

Milieu de terrain : Pedri Milieu de terrain : Pedri 
(Barcelone)(Barcelone)

Le personnage peut diviser, c’est Le personnage peut diviser, c’est 
vrai. Après l’élimination du vrai. Après l’élimination du 
Barça face à l’Inter en Ligue des Barça face à l’Inter en Ligue des 
champions, certaines déclarations champions, certaines déclarations 
de Pedri ont fait grincer des dents. de Pedri ont fait grincer des dents. 
Mais sur le terrain, le milieu Mais sur le terrain, le milieu 
espagnol continue d’enchanter les espagnol continue d’enchanter les 
puristes. Petit par la taille, immense puristes. Petit par la taille, immense 
par son influence, il rappelle à bien par son influence, il rappelle à bien 
des égards ses illustres aînés Xavi et des égards ses illustres aînés Xavi et 
Iniesta dans son rapport au ballon.Iniesta dans son rapport au ballon.
Personne, dans les cinq grands Personne, dans les cinq grands 
championnats européens, n’a championnats européens, n’a 
récupéré autant de ballons que lui récupéré autant de ballons que lui 
cette saison (389). Et loin de se cette saison (389). Et loin de se 
cantonner au travail de l’ombre, cantonner au travail de l’ombre, 
Pedri a également été décisif Pedri a également été décisif 
offensivement, avec 14 actions de offensivement, avec 14 actions de 
but à son actif, dont six réalisations but à son actif, dont six réalisations 
personnelles. Sous la houlette personnelles. Sous la houlette 
d’Hansi Flick, il a retrouvé une d’Hansi Flick, il a retrouvé une 
forme physique optimale, ce qui forme physique optimale, ce qui 
lui permet aujourd’hui d’exprimer lui permet aujourd’hui d’exprimer 
tout son potentiel. Redevenu le tout son potentiel. Redevenu le 
moteur d’un Barça sacré en Liga moteur d’un Barça sacré en Liga 
et en Coupe, il s’impose à nouveau et en Coupe, il s’impose à nouveau 
comme une référence du poste.comme une référence du poste.

Ailier droit : Lamine Yamal Ailier droit : Lamine Yamal 
(Barcelone)(Barcelone)

On commence sérieusement à On commence sérieusement à 
manquer de superlatifs pour parler manquer de superlatifs pour parler 
de Lamine Yamal. Ce gamin est tout de Lamine Yamal. Ce gamin est tout 
simplement irréel, probablement le simplement irréel, probablement le 
plus grand talent adolescent jamais plus grand talent adolescent jamais 
vu sur un terrain de football.vu sur un terrain de football.
Tout au long de la saison, il a Tout au long de la saison, il a 
semé la panique dans les défenses semé la panique dans les défenses 
de Liga comme en Ligue des de Liga comme en Ligue des 
champions. Avec 18 buts inscrits champions. Avec 18 buts inscrits 
et 21 passes décisives, Yamal a et 21 passes décisives, Yamal a 

bâti sa légende précoce à coups de bâti sa légende précoce à coups de 
dribbles déroutants et de centres dribbles déroutants et de centres 
extérieurs du pied venus d’un autre extérieurs du pied venus d’un autre 
monde. Lors du spectaculaire 3-3 monde. Lors du spectaculaire 3-3 
entre l’Inter et le Barça, Simone entre l’Inter et le Barça, Simone 
Inzaghi avait tenté de le museler Inzaghi avait tenté de le museler 
avec un marquage à trois… en vain. avec un marquage à trois… en vain. 
L’entraîneur italien l’a résumé d’un L’entraîneur italien l’a résumé d’un 
mot : “phénomène”, du genre de mot : “phénomène”, du genre de 
ceux qui n’apparaissent qu’une fois ceux qui n’apparaissent qu’une fois 
tous les cinquante ans.tous les cinquante ans.
Dans notre onze de la saison, le Dans notre onze de la saison, le 
prodige barcelonais éclipse un prodige barcelonais éclipse un 
Mohamed Salah pourtant très Mohamed Salah pourtant très 
performant. Une injustice pour performant. Une injustice pour 
l’Égyptien ? Peut-être. Mais face l’Égyptien ? Peut-être. Mais face 
à un phénomène comme Yamal, il à un phénomène comme Yamal, il 
fallait trancher.fallait trancher.
Avant-centre : Ousmane Dembélé Avant-centre : Ousmane Dembélé 

(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)
On avait souvent raillé Ousmane On avait souvent raillé Ousmane 
Dembélé. À Barcelone, il était Dembélé. À Barcelone, il était 
devenu le symbole d’un recrutement devenu le symbole d’un recrutement 
raté, miné par les blessures et une raté, miné par les blessures et une 
instabilité chronique. Même ses instabilité chronique. Même ses 
débuts au PSG n’avaient rien de débuts au PSG n’avaient rien de 
flamboyant, entre coups d’éclat trop flamboyant, entre coups d’éclat trop 
rares et un rendement frustrant. Et rares et un rendement frustrant. Et 
pourtant, un an plus tard, le Français pourtant, un an plus tard, le Français 
s’invite dans la course au Ballon s’invite dans la course au Ballon 
d’Or. Et il y a une logique à cela.d’Or. Et il y a une logique à cela.
Luis Enrique a changé la donne Luis Enrique a changé la donne 
en le repositionnant dans un rôle en le repositionnant dans un rôle 
axial, plus proche du but. Résultat : axial, plus proche du but. Résultat : 
Dembélé a signé la meilleure Dembélé a signé la meilleure 
saison de sa carrière avec 33 buts saison de sa carrière avec 33 buts 
toutes compétitions confondues. toutes compétitions confondues. 
Mais au-delà des chiffres, c’est son Mais au-delà des chiffres, c’est son 
impact dans les matches à enjeu qui impact dans les matches à enjeu qui 
impressionne. En finale de Ligue impressionne. En finale de Ligue 
des champions, face à l’Inter, il des champions, face à l’Inter, il 
a illuminé la rencontre par deux a illuminé la rencontre par deux 
gestes décisifs, offrant deux passes gestes décisifs, offrant deux passes 
venues d’ailleurs pour sceller le venues d’ailleurs pour sceller le 
sacre parisien.sacre parisien.
L’ancien joueur de Rennes n’est L’ancien joueur de Rennes n’est 
plus une énigme, ni une déception. plus une énigme, ni une déception. 
Il est devenu ce qu’on attendait de Il est devenu ce qu’on attendait de 
lui depuis des années : un acteur lui depuis des années : un acteur 
majeur sur la scène européenne. Et majeur sur la scène européenne. Et 
cette fois, au moment où ça comptait cette fois, au moment où ça comptait 
le plus, il a répondu présent.le plus, il a répondu présent.

Ailier gauche : Raphinha Ailier gauche : Raphinha 
(Barcelone)(Barcelone)

Raphinha a longtemps envisagé Raphinha a longtemps envisagé 
un départ de Barcelone. Encore un départ de Barcelone. Encore 
récemment, après la Copa América récemment, après la Copa América 
2024, il n’était pas loin de plier 2024, il n’était pas loin de plier 
bagage. Et il faut bien le dire : les bagage. Et il faut bien le dire : les 
dirigeants blaugrana n’auraient dirigeants blaugrana n’auraient 
probablement pas retenu le probablement pas retenu le 
Brésilien, désireux de faire de la Brésilien, désireux de faire de la 
place pour d’autres recrues.place pour d’autres recrues.
Heureusement pour le Barça, Hansi Heureusement pour le Barça, Hansi 
Flick a su le convaincre de rester. Flick a su le convaincre de rester. 
Car ce qui a suivi dépasse toutes Car ce qui a suivi dépasse toutes 
les attentes. L’ailier auriverde a les attentes. L’ailier auriverde a 
tout simplement réalisé la saison tout simplement réalisé la saison 
de sa vie : 34 buts, 22 passes de sa vie : 34 buts, 22 passes 
décisives, et un rôle majeur dans décisives, et un rôle majeur dans 
le doublé Coupe-Liga conquis par le doublé Coupe-Liga conquis par 
les Catalans. Un rendement de les Catalans. Un rendement de 
MVP, soutenu par une constance MVP, soutenu par une constance 
impressionnante et une capacité à impressionnante et une capacité à 
faire la différence dans les moments faire la différence dans les moments 
clés.clés.
Aujourd’hui, Raphinha est non Aujourd’hui, Raphinha est non 
seulement indispensable à son seulement indispensable à son 
club, mais il figure même parmi les club, mais il figure même parmi les 
outsiders crédibles pour le Ballon outsiders crédibles pour le Ballon 
d’Or. Pas mal pour un joueur que d’Or. Pas mal pour un joueur que 
tout le monde voyait déjà faire ses tout le monde voyait déjà faire ses 
valises il y a moins d’un an.valises il y a moins d’un an.
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EQUIPE NATIONALE :
Le groupe des «Verts» au grand complet pour le 

Rwanda et la Suède

Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale de l’équipe nationale de 
football, Vladimir football, Vladimir 

Petkovic, dispose désormais Petkovic, dispose désormais 
de l’ensemble des 29 joueurs de l’ensemble des 29 joueurs 
retenus pour les deux matchs retenus pour les deux matchs 
amicaux face au Rwanda et amicaux face au Rwanda et 
la Suède, après l’arrivée ce la Suède, après l’arrivée ce 
lundi du dernier contingent, lundi du dernier contingent, 
qui a rallié le Centre qui a rallié le Centre 
technique national (CTN) technique national (CTN) 
de Sidi Moussa, a indiqué la de Sidi Moussa, a indiqué la 
Fédération algérienne (FAF), Fédération algérienne (FAF), 
sur ses réseaux.sur ses réseaux.
Un premier groupe a rejoint Un premier groupe a rejoint 
le CTN de Sidi Moussa le CTN de Sidi Moussa 
samedi et dimanche. Le coach samedi et dimanche. Le coach 
national a dirigé dimanche en national a dirigé dimanche en 
fin d’après-midi, la première fin d’après-midi, la première 
séance d’entraînement avec séance d’entraînement avec 
un effectif réduit.un effectif réduit.
Ce lundi, c’était au tour Ce lundi, c’était au tour 
des 11 derniers joueurs à des 11 derniers joueurs à 

rallier la capitale, il s’agit rallier la capitale, il s’agit 
du capitaine Ryad Mahrez, du capitaine Ryad Mahrez, 
Ramy Bensebaïni, Farés Ramy Bensebaïni, Farés 

Chaïbi, Ismaël Bennacer, Chaïbi, Ismaël Bennacer, 
Amine Gouiri, Youcef Amine Gouiri, Youcef 
Belaïli, Rayan Aït-Nouri, Belaïli, Rayan Aït-Nouri, 

Jaouen Hadjam, Anis Hadj Jaouen Hadjam, Anis Hadj 
Moussa, Mohamed Amine Moussa, Mohamed Amine 
Tougaï, et du gardien Alexis Tougaï, et du gardien Alexis 

Guendouz.Guendouz.
Les «Verts» recevront Les «Verts» recevront 
d’abord le Rwanda, jeudi au d’abord le Rwanda, jeudi au 
stade Chahid-Hamlaoui de stade Chahid-Hamlaoui de 
Constantine (17h00), avant Constantine (17h00), avant 
de se rendre en Scandinavie de se rendre en Scandinavie 
pour défier la Suède, le mardi pour défier la Suède, le mardi 
10 juin à la Strawberry Arena 10 juin à la Strawberry Arena 
à Solna (près de Stockholm) à Solna (près de Stockholm) 
à 18h00 (heure algérienne).à 18h00 (heure algérienne).
Ces deux rencontres entrent Ces deux rencontres entrent 
dans le cadre des préparatifs, dans le cadre des préparatifs, 
en vue de la reprise des en vue de la reprise des 
qualifications de la Coupe du qualifications de la Coupe du 
monde 2026, en septembre monde 2026, en septembre 
prochain.prochain.
Au terme de la 6e journée Au terme de la 6e journée 
des qualifications, disputée des qualifications, disputée 
en mars dernier, l’Algérie en mars dernier, l’Algérie 
occupe le fauteuil de leader occupe le fauteuil de leader 
avec 15 points, à trois avec 15 points, à trois 
longueurs de son poursuivant longueurs de son poursuivant 
direct, le Mozambique.direct, le Mozambique.

JEUX SCOLAIRES AFRICAINS 2025 :
Quelque 3500 athlètes issus de 22 pays, attendus 

en Algérie

Environ 3500 jeunes nviron 3500 jeunes 
écoliers, représentant 22 écoliers, représentant 22 
pays, devraient participer pays, devraient participer 

à la première édition des Jeux à la première édition des Jeux 
Scolaires Africains, prévue du Scolaires Africains, prévue du 
25 juillet au 5 août prochains, 25 juillet au 5 août prochains, 
dans quatre villes du Nord-dans quatre villes du Nord-
Est de l’Algérie, a annoncé Est de l’Algérie, a annoncé 
lundi le président du Comité lundi le président du Comité 
d’organisation, Amar Brahmia.d’organisation, Amar Brahmia.
«Suivant nos prévisions, 3500 «Suivant nos prévisions, 3500 
jeunes athlètes, représentant jeunes athlètes, représentant 
22 pays et conduits par près 22 pays et conduits par près 
de 1000 encadreurs, devraient de 1000 encadreurs, devraient 
participer à ces jeux scolaires participer à ces jeux scolaires 
africains. L’Algérie a pris toutes africains. L’Algérie a pris toutes 
ses dispositions dans ce sens.ses dispositions dans ce sens.
Elle est d’ailleurs prête à Elle est d’ailleurs prête à 
accueillir jusqu’à 4000 athlètes, accueillir jusqu’à 4000 athlètes, 
en mettant à leurs disposition en mettant à leurs disposition 
tous les moyens humains et tous les moyens humains et 
matériels nécessaires», a-t-il matériels nécessaires», a-t-il 
détaillé en conférence de presse, détaillé en conférence de presse, 
organisée par l’Organisation organisée par l’Organisation 
nationale des journalistes nationale des journalistes 
sportifs algériens (ONJSA) à sportifs algériens (ONJSA) à 
Alger.Alger.
Dans le même contexte, M. Dans le même contexte, M. 
Brahmia a affirmé avoir discuté Brahmia a affirmé avoir discuté 
avec les Walis des quatre avec les Walis des quatre 
villes qui abriteront ces jeux, villes qui abriteront ces jeux, 
Constantine, Annaba, Skikda Constantine, Annaba, Skikda 
et Sétif, pour prendre toutes les et Sétif, pour prendre toutes les 
dispositions organisationnelles dispositions organisationnelles 
nécessaires.nécessaires.
«Ils nous ont été très coopératifs «Ils nous ont été très coopératifs 
et nous ont facilité la tâche, en et nous ont facilité la tâche, en 
s’engageant à tout mettre en s’engageant à tout mettre en 
œuvre pour la réussite de cet œuvre pour la réussite de cet 
évènement» a-t-il ajouté.évènement» a-t-il ajouté.
M. Brahmia avait déjà annoncé M. Brahmia avait déjà annoncé 

lors d’une précédente conférence lors d’une précédente conférence 
de presse, tenue le 20 mai dernier de presse, tenue le 20 mai dernier 
à Baraki que la participation à à Baraki que la participation à 
cette première édition des Jeux cette première édition des Jeux 
Scolaires Africains sera gratuite Scolaires Africains sera gratuite 
pour l’ensemble des pays qui pour l’ensemble des pays qui 
voudront s’y engager.voudront s’y engager.
Sur le plan sportif, Brahmia a Sur le plan sportif, Brahmia a 
expliqué que la compétition sera expliqué que la compétition sera 
ouverte aux athlètes nés entre ouverte aux athlètes nés entre 
2008 et 2011, en privilégiant la 2008 et 2011, en privilégiant la 
tranche d’âge des 2008-2009.tranche d’âge des 2008-2009.
«J’ai le regret d’annoncer que «J’ai le regret d’annoncer que 
les épreuves qui ne présentent les épreuves qui ne présentent 
suffisamment d’engagés suffisamment d’engagés 
devront être annulées, comme devront être annulées, comme 

stipulé dans les règlements de stipulé dans les règlements de 
la Fédération Internationale du la Fédération Internationale du 
Sport Scolaire. A ce propos, Sport Scolaire. A ce propos, 
et suivant nos premières et suivant nos premières 
estimations, il semblerait que estimations, il semblerait que 
deux épreuves devront être deux épreuves devront être 
annulées» a-t-il avancé.annulées» a-t-il avancé.
Ces premiers Jeux Scolaires Ces premiers Jeux Scolaires 
Africains sont organisés Africains sont organisés 
sous le haut patronage du sous le haut patronage du 
président de la République, M. président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, sous Abdelmadjid Tebboune, sous 
l’égide de l’Association des l’égide de l’Association des 
Comités Nationaux Olympiques Comités Nationaux Olympiques 
d’Afrique (ACNOA) et en d’Afrique (ACNOA) et en 
collaboration avec la Fédération collaboration avec la Fédération 
Internationale du Sport Scolaire Internationale du Sport Scolaire 

(FISS).(FISS).
Ainsi, outre la gratuité de la Ainsi, outre la gratuité de la 
participation, l’Algérie étudie participation, l’Algérie étudie 
actuellement la possibilité actuellement la possibilité 
d’affréter des vols à bas prix, d’affréter des vols à bas prix, 
pour permettre aux athlètes pour permettre aux athlètes 
les plus démunis de disputer la les plus démunis de disputer la 
compétition.compétition.
Pour rappel, le programme de Pour rappel, le programme de 
ces Jeux Scolaires Africains ces Jeux Scolaires Africains 
comprendra 25 disciplines comprendra 25 disciplines 
variées, allant de l’athlétisme variées, allant de l’athlétisme 
à la natation, en passant par le à la natation, en passant par le 
football, le judo, le taekwondo, football, le judo, le taekwondo, 
le skateboard, le beach-volley, le skateboard, le beach-volley, 
ou encore le basketball 3x3.ou encore le basketball 3x3.
Pour les sports collectifs, Pour les sports collectifs, 

chacune des sept zones de chacune des sept zones de 
l’ACNOA aura la possibilité l’ACNOA aura la possibilité 
de qualifier deux équipes de qualifier deux équipes 
nationales.nationales.
Au-delà de la compétition, cet Au-delà de la compétition, cet 
événement vise à promouvoir événement vise à promouvoir 
les valeurs éducatives et les valeurs éducatives et 
citoyennes du sport, à révéler les citoyennes du sport, à révéler les 
futurs talents du continent, et à futurs talents du continent, et à 
renforcer la coopération sportive renforcer la coopération sportive 
entre les nations africaines.entre les nations africaines.
Cette compétition démontre Cette compétition démontre 
l’engagement de l’Algérie au l’engagement de l’Algérie au 
développement du sport scolaire développement du sport scolaire 
et sa capacité à accueillir et sa capacité à accueillir 
de grandes manifestations de grandes manifestations 
internationales.internationales.
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ONZE TYPE DE LA SAISON 2024-2025 :
Ni Salah, ni Mbappé, ni Kane… mais Raphinha 

et Dembélé sont là

Après la finale de C1, GOAL près la finale de C1, GOAL 
dévoile les meilleurs dévoile les meilleurs 
joueurs par poste cette joueurs par poste cette 

saison… avec quelques absences saison… avec quelques absences 
très inattendues..très inattendues..
Les attaquants ont brillé cette Les attaquants ont brillé cette 
saison en Europe. Une preuve ? Ni saison en Europe. Une preuve ? Ni 
Mohamed Salah, ni Kylian Mbappé, Mohamed Salah, ni Kylian Mbappé, 
ni Harry Kane ne figurent dans ni Harry Kane ne figurent dans 
l’équipe-type de la saison établie l’équipe-type de la saison établie 
par GOAL.par GOAL.
Au terme des championnats Au terme des championnats 
nationaux, notre rédaction s’est nationaux, notre rédaction s’est 
réunie pour désigner les 50 réunie pour désigner les 50 
meilleurs joueurs de l’exercice meilleurs joueurs de l’exercice 
2024-2025, en tenant compte des 2024-2025, en tenant compte des 
statistiques individuelles, des titres statistiques individuelles, des titres 
collectifs et de l’impact global.collectifs et de l’impact global.
À partir de ce classement, nous À partir de ce classement, nous 
avons bâti un onze idéal en avons bâti un onze idéal en 
sélectionnant le joueur le mieux sélectionnant le joueur le mieux 
noté à chaque poste. Un format noté à chaque poste. Un format 
qui a conduit à des choix forts, et qui a conduit à des choix forts, et 
à l’éviction de plusieurs stars… à l’éviction de plusieurs stars… 
parfois simplement battues par un parfois simplement battues par un 
concurrent encore plus performant concurrent encore plus performant 
dans le même rôle, au sein d’un 4-3-dans le même rôle, au sein d’un 4-3-
3 rigoureusement défini.3 rigoureusement défini.
Alors, qui a été préféré à Salah sur Alors, qui a été préféré à Salah sur 
l’aile droite ? Qui a devancé Kane l’aile droite ? Qui a devancé Kane 
et Mbappé pour occuper la pointe ? et Mbappé pour occuper la pointe ? 
Les réponses sont à découvrir ci-Les réponses sont à découvrir ci-
dessous.dessous.

Gardien : Gigi Donnarumma Gardien : Gigi Donnarumma 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Gianluigi Donnarumma n’a pas Gianluigi Donnarumma n’a pas 
toujours fait l’unanimité au Paris toujours fait l’unanimité au Paris 
Saint-Germain. L’Italien a connu Saint-Germain. L’Italien a connu 
des hauts et des bas, et la première des hauts et des bas, et la première 
partie de saison a été marquée par partie de saison a été marquée par 
de nombreuses critiques à son de nombreuses critiques à son 
égard. À tel point que des rumeurs égard. À tel point que des rumeurs 
persistantes évoquent une possible persistantes évoquent une possible 
mise sur le marché cet été, avec mise sur le marché cet été, avec 
l’aval de Luis Enrique lui-même.l’aval de Luis Enrique lui-même.
Mais une chose est certaine : sans Mais une chose est certaine : sans 
son gardien de but, le PSG n’aurait son gardien de but, le PSG n’aurait 
conquis la Ligue des champions conquis la Ligue des champions 
et ce même si on ne l’a pas trop et ce même si on ne l’a pas trop 
vu en finale. Dans les matches à vu en finale. Dans les matches à 
élimination directe, Donnarumma élimination directe, Donnarumma 
a retrouvé l’aura qui avait été la a retrouvé l’aura qui avait été la 
sienne à l’Euro 2020, enchaînant sienne à l’Euro 2020, enchaînant 
les prestations majuscules et les prestations majuscules et 
multipliant les arrêts décisifs. Son multipliant les arrêts décisifs. Son 
impact sur le parcours parisien a impact sur le parcours parisien a 
été tout simplement déterminant, été tout simplement déterminant, 
au point d’éclipser tous les autres au point d’éclipser tous les autres 
prétendants au poste cette saison. prétendants au poste cette saison. 
Un retour en grâce à point nommé.Un retour en grâce à point nommé.

Arrière droit : Achraf Hakimi Arrière droit : Achraf Hakimi 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Étrangement, peu de voix s’élèvent Étrangement, peu de voix s’élèvent 
pour inclure Achraf Hakimi pour inclure Achraf Hakimi 
parmi les candidats sérieux au parmi les candidats sérieux au 
Ballon d’Or. Et pourtant, le latéral Ballon d’Or. Et pourtant, le latéral 
marocain a été un rouage essentiel marocain a été un rouage essentiel 
de la saison étincelante du PSG. de la saison étincelante du PSG. 
Aucun défenseur des cinq grands Aucun défenseur des cinq grands 
championnats européens n’a championnats européens n’a 
récupéré autant de ballons que lui récupéré autant de ballons que lui 
(273), et il trône également en tête (273), et il trône également en tête 
en matière d’implication directe sur en matière d’implication directe sur 
des buts (20).des buts (20).
Son influence ne s’arrête pas aux Son influence ne s’arrête pas aux 
chiffres. Buteur face à Arsenal chiffres. Buteur face à Arsenal 
puis Aston Villa lors des matches puis Aston Villa lors des matches 
à élimination directe en Ligue à élimination directe en Ligue 
des champions, Hakimi a encore des champions, Hakimi a encore 
récidivé lors de la grande finale. récidivé lors de la grande finale. 
Il est d’ailleurs devenu samedi le Il est d’ailleurs devenu samedi le 
premier joueur arabe à remporter premier joueur arabe à remporter 
la Coupe aux grandes oreilles à la Coupe aux grandes oreilles à 

deux reprises. Sa capacité à faire deux reprises. Sa capacité à faire 
des différences sur son flanc, à des différences sur son flanc, à 
défendre avec justesse et à peser défendre avec justesse et à peser 
dans le dernier tiers en fait l’un dans le dernier tiers en fait l’un 
des joueurs les plus complets du des joueurs les plus complets du 
football moderne. Discret dans les football moderne. Discret dans les 
débats médiatiques, omniprésent débats médiatiques, omniprésent 
sur le terrain.sur le terrain.

Arrière central : Gabriel Arrière central : Gabriel 
Magalhaes (Arsenal)Magalhaes (Arsenal)

La blessure de Gabriel Magalhães La blessure de Gabriel Magalhães 
a laissé un vide immense dans la a laissé un vide immense dans la 
défense d’Arsenal. Sans lui, les défense d’Arsenal. Sans lui, les 
Gunners ont réussi à faire tomber un Gunners ont réussi à faire tomber un 
Real Madrid méconnaissable, mais Real Madrid méconnaissable, mais 
son absence s’est cruellement fait son absence s’est cruellement fait 
sentir face au PSG en demi-finale sentir face au PSG en demi-finale 
de la Ligue des champions.de la Ligue des champions.
Tout au long de la saison, le Brésilien Tout au long de la saison, le Brésilien 
a confirmé sa puissance dans les a confirmé sa puissance dans les 
airs, aussi bien en défense que sur airs, aussi bien en défense que sur 
les phases offensives, avec cinq buts les phases offensives, avec cinq buts 
inscrits à son actif. Son entente avec inscrits à son actif. Son entente avec 
William Saliba forme un tandem William Saliba forme un tandem 
qui fait aujourd’hui référence dans qui fait aujourd’hui référence dans 
le football mondial. Ce n’est donc le football mondial. Ce n’est donc 
pas un hasard si l’équipe de Mikel pas un hasard si l’équipe de Mikel 
Arteta a immédiatement montré Arteta a immédiatement montré 
des signes de fébrilité sur coups des signes de fébrilité sur coups 
de pied arrêtés dès que Gabriel a de pied arrêtés dès que Gabriel a 
été contraint de quitter les terrains été contraint de quitter les terrains 
à cause d’un souci aux ischio-à cause d’un souci aux ischio-
jambiers. Un leader discret, mais jambiers. Un leader discret, mais 
irremplaçable.irremplaçable.

Défenseur central : Virgil van Défenseur central : Virgil van 
Dijk (Liverpool)Dijk (Liverpool)

Sur les fondations du 20e titre Sur les fondations du 20e titre 
national de Liverpool — un record national de Liverpool — un record 
égalé — se dresse un homme : égalé — se dresse un homme : 
Virgil van Dijk. Le Néerlandais a Virgil van Dijk. Le Néerlandais a 
été quasiment de tous les rendez-été quasiment de tous les rendez-
vous cette saison sous les ordres vous cette saison sous les ordres 
d’Arne Slot, et sa régularité a frôlé d’Arne Slot, et sa régularité a frôlé 
la perfection.la perfection.
Impassable dans les duels, encore Impassable dans les duels, encore 
souverain dans les airs, Van Dijk a souverain dans les airs, Van Dijk a 
imposé son autorité aux quatre coins imposé son autorité aux quatre coins 
du terrain. Ses ouvertures longues et du terrain. Ses ouvertures longues et 
précises depuis sa moitié de terrain précises depuis sa moitié de terrain 
vers les ailes ont régulièrement vers les ailes ont régulièrement 
cassé les lignes adverses et donné cassé les lignes adverses et donné 
le ton aux attaques des Reds. le ton aux attaques des Reds. 
Malgré ses 33 ans, le colosse a Malgré ses 33 ans, le colosse a 
non seulement inscrit cinq buts non seulement inscrit cinq buts 
toutes compétitions confondues, toutes compétitions confondues, 
mais il a surtout retrouvé son rang mais il a surtout retrouvé son rang 
de patron incontesté au poste de de patron incontesté au poste de 
défenseur central. Une saison défenseur central. Une saison 
pleine, récompensée à juste titre par pleine, récompensée à juste titre par 
un nouveau contrat, et qui réaffirme un nouveau contrat, et qui réaffirme 
son statut d’intouchable.son statut d’intouchable.

Arrière gauche : Nuno Mendes Arrière gauche : Nuno Mendes 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Il faut peut-être remonter au Il faut peut-être remonter au 
Liverpool de 2019 pour retrouver Liverpool de 2019 pour retrouver 
une équipe aussi bien armée sur une équipe aussi bien armée sur 
les côtés. Le Paris Saint-Germain, les côtés. Le Paris Saint-Germain, 
lui, peut aujourd’hui se targuer de lui, peut aujourd’hui se targuer de 
posséder les deux meilleurs latéraux posséder les deux meilleurs latéraux 
du moment.du moment.
À l’instar de Hakimi à droite, Nuno À l’instar de Hakimi à droite, Nuno 
Mendes a brillé par sa polyvalence Mendes a brillé par sa polyvalence 
et son intelligence de jeu. Son et son intelligence de jeu. Son 
chef-d’œuvre cette saison ? Avoir chef-d’œuvre cette saison ? Avoir 
totalement éteint Mohamed Salah totalement éteint Mohamed Salah 
lors des deux confrontations face lors des deux confrontations face 
à Liverpool en huitièmes de finale à Liverpool en huitièmes de finale 
de Ligue des champions. Mais le de Ligue des champions. Mais le 
Portugais ne s’est pas contenté de Portugais ne s’est pas contenté de 
défendre. Il a également frappé fort défendre. Il a également frappé fort 
dans le camp adverse, signant deux dans le camp adverse, signant deux 
buts décisifs lors du quart de finale buts décisifs lors du quart de finale 
face à Aston Villa. Un équilibre face à Aston Villa. Un équilibre 
parfait entre rigueur et projection, parfait entre rigueur et projection, 
qui en fait un atout incontournable qui en fait un atout incontournable 
de l’effectif parisien.de l’effectif parisien.

Milieu de terrain : Joao Neves Milieu de terrain : Joao Neves 
(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)

Le PSG a pris un risque l’été dernier Le PSG a pris un risque l’été dernier 
en déboursant 60 millions d’euros en déboursant 60 millions d’euros 
pour Joao Neves, la nouvelle pour Joao Neves, la nouvelle 
pépite du Benfica. Le souvenir de pépite du Benfica. Le souvenir de 
l’échec coûteux de João Félix à l’échec coûteux de João Félix à 
l’Atlético planait encore au-dessus l’Atlético planait encore au-dessus 
de l’Estadio da Luz, et certains de l’Estadio da Luz, et certains 
redoutaient un nouveau mirage redoutaient un nouveau mirage 
portugais. Mais six mois plus portugais. Mais six mois plus 
tard, ce transfert a déjà tout d’une tard, ce transfert a déjà tout d’une 
excellente affaire.excellente affaire.
À 20 ans, Neves s’est imposé À 20 ans, Neves s’est imposé 
comme l’une des grandes comme l’une des grandes 
révélations du milieu de terrain révélations du milieu de terrain 
européen. Étincelant notamment européen. Étincelant notamment 
face aux clubs anglais en Ligue des face aux clubs anglais en Ligue des 
champions, il a pesé offensivement champions, il a pesé offensivement 
avec 14 contributions directes avec 14 contributions directes 
au score, tout en mettant sous au score, tout en mettant sous 
pression ses homologues grâce à un pression ses homologues grâce à un 
pressing harcelant et une science de pressing harcelant et une science de 
l’interception presque chirurgicale. l’interception presque chirurgicale. 
Sa maturité, son énergie et son Sa maturité, son énergie et son 
influence dans le jeu ont transformé influence dans le jeu ont transformé 
l’entrejeu parisien. Une trouvaille l’entrejeu parisien. Une trouvaille 
déjà précieuse.déjà précieuse.
Milieu de terrain : Vitinha (Paris Milieu de terrain : Vitinha (Paris 

Saint-Germain)Saint-Germain)
Lorsque Luis Enrique a désigné Lorsque Luis Enrique a désigné 
Vitinha comme le meilleur joueur Vitinha comme le meilleur joueur 
du PSG la saison dernière, devant du PSG la saison dernière, devant 
Kylian Mbappé, certains ont levé Kylian Mbappé, certains ont levé 
les sourcils. «Tous les joueurs sont les sourcils. «Tous les joueurs sont 
bons, mais lui, il est exceptionnel», bons, mais lui, il est exceptionnel», 
avait affirmé le coach espagnol. avait affirmé le coach espagnol. 

Une déclaration forte… mais que le Une déclaration forte… mais que le 
Portugais ne cesse de justifier.Portugais ne cesse de justifier.
Cette saison, Vitinha a franchi un Cette saison, Vitinha a franchi un 
cap. Il ne se contente plus d’être cap. Il ne se contente plus d’être 
un joueur élégant : il est devenu un un joueur élégant : il est devenu un 
patron. Sa campagne en Ligue des patron. Sa campagne en Ligue des 
champions en atteste. Rayonnant à champions en atteste. Rayonnant à 
chaque tour, il a été élu homme du chaque tour, il a été élu homme du 
match à trois reprises rien que dans match à trois reprises rien que dans 
les phases à élimination directe. les phases à élimination directe. 
Sa capacité à dicter le rythme, à Sa capacité à dicter le rythme, à 
orienter le jeu et à imposer sa patte orienter le jeu et à imposer sa patte 
technique font désormais de lui l’un technique font désormais de lui l’un 
des meilleurs milieux de terrain de des meilleurs milieux de terrain de 
la planète – voire le meilleur, selon la planète – voire le meilleur, selon 
certains. Et sa prestation en finale certains. Et sa prestation en finale 
contre l’Inter samedi dernier a été contre l’Inter samedi dernier a été 
une vraie masterclass, agrémentée une vraie masterclass, agrémentée 
par une passe décisive.par une passe décisive.

Milieu de terrain : Pedri Milieu de terrain : Pedri 
(Barcelone)(Barcelone)

Le personnage peut diviser, c’est Le personnage peut diviser, c’est 
vrai. Après l’élimination du vrai. Après l’élimination du 
Barça face à l’Inter en Ligue des Barça face à l’Inter en Ligue des 
champions, certaines déclarations champions, certaines déclarations 
de Pedri ont fait grincer des dents. de Pedri ont fait grincer des dents. 
Mais sur le terrain, le milieu Mais sur le terrain, le milieu 
espagnol continue d’enchanter les espagnol continue d’enchanter les 
puristes. Petit par la taille, immense puristes. Petit par la taille, immense 
par son influence, il rappelle à bien par son influence, il rappelle à bien 
des égards ses illustres aînés Xavi et des égards ses illustres aînés Xavi et 
Iniesta dans son rapport au ballon.Iniesta dans son rapport au ballon.
Personne, dans les cinq grands Personne, dans les cinq grands 
championnats européens, n’a championnats européens, n’a 
récupéré autant de ballons que lui récupéré autant de ballons que lui 
cette saison (389). Et loin de se cette saison (389). Et loin de se 
cantonner au travail de l’ombre, cantonner au travail de l’ombre, 
Pedri a également été décisif Pedri a également été décisif 
offensivement, avec 14 actions de offensivement, avec 14 actions de 
but à son actif, dont six réalisations but à son actif, dont six réalisations 
personnelles. Sous la houlette personnelles. Sous la houlette 
d’Hansi Flick, il a retrouvé une d’Hansi Flick, il a retrouvé une 
forme physique optimale, ce qui forme physique optimale, ce qui 
lui permet aujourd’hui d’exprimer lui permet aujourd’hui d’exprimer 
tout son potentiel. Redevenu le tout son potentiel. Redevenu le 
moteur d’un Barça sacré en Liga moteur d’un Barça sacré en Liga 
et en Coupe, il s’impose à nouveau et en Coupe, il s’impose à nouveau 
comme une référence du poste.comme une référence du poste.

Ailier droit : Lamine Yamal Ailier droit : Lamine Yamal 
(Barcelone)(Barcelone)

On commence sérieusement à On commence sérieusement à 
manquer de superlatifs pour parler manquer de superlatifs pour parler 
de Lamine Yamal. Ce gamin est tout de Lamine Yamal. Ce gamin est tout 
simplement irréel, probablement le simplement irréel, probablement le 
plus grand talent adolescent jamais plus grand talent adolescent jamais 
vu sur un terrain de football.vu sur un terrain de football.
Tout au long de la saison, il a Tout au long de la saison, il a 
semé la panique dans les défenses semé la panique dans les défenses 
de Liga comme en Ligue des de Liga comme en Ligue des 
champions. Avec 18 buts inscrits champions. Avec 18 buts inscrits 
et 21 passes décisives, Yamal a et 21 passes décisives, Yamal a 

bâti sa légende précoce à coups de bâti sa légende précoce à coups de 
dribbles déroutants et de centres dribbles déroutants et de centres 
extérieurs du pied venus d’un autre extérieurs du pied venus d’un autre 
monde. Lors du spectaculaire 3-3 monde. Lors du spectaculaire 3-3 
entre l’Inter et le Barça, Simone entre l’Inter et le Barça, Simone 
Inzaghi avait tenté de le museler Inzaghi avait tenté de le museler 
avec un marquage à trois… en vain. avec un marquage à trois… en vain. 
L’entraîneur italien l’a résumé d’un L’entraîneur italien l’a résumé d’un 
mot : “phénomène”, du genre de mot : “phénomène”, du genre de 
ceux qui n’apparaissent qu’une fois ceux qui n’apparaissent qu’une fois 
tous les cinquante ans.tous les cinquante ans.
Dans notre onze de la saison, le Dans notre onze de la saison, le 
prodige barcelonais éclipse un prodige barcelonais éclipse un 
Mohamed Salah pourtant très Mohamed Salah pourtant très 
performant. Une injustice pour performant. Une injustice pour 
l’Égyptien ? Peut-être. Mais face l’Égyptien ? Peut-être. Mais face 
à un phénomène comme Yamal, il à un phénomène comme Yamal, il 
fallait trancher.fallait trancher.
Avant-centre : Ousmane Dembélé Avant-centre : Ousmane Dembélé 

(Paris Saint-Germain)(Paris Saint-Germain)
On avait souvent raillé Ousmane On avait souvent raillé Ousmane 
Dembélé. À Barcelone, il était Dembélé. À Barcelone, il était 
devenu le symbole d’un recrutement devenu le symbole d’un recrutement 
raté, miné par les blessures et une raté, miné par les blessures et une 
instabilité chronique. Même ses instabilité chronique. Même ses 
débuts au PSG n’avaient rien de débuts au PSG n’avaient rien de 
flamboyant, entre coups d’éclat trop flamboyant, entre coups d’éclat trop 
rares et un rendement frustrant. Et rares et un rendement frustrant. Et 
pourtant, un an plus tard, le Français pourtant, un an plus tard, le Français 
s’invite dans la course au Ballon s’invite dans la course au Ballon 
d’Or. Et il y a une logique à cela.d’Or. Et il y a une logique à cela.
Luis Enrique a changé la donne Luis Enrique a changé la donne 
en le repositionnant dans un rôle en le repositionnant dans un rôle 
axial, plus proche du but. Résultat : axial, plus proche du but. Résultat : 
Dembélé a signé la meilleure Dembélé a signé la meilleure 
saison de sa carrière avec 33 buts saison de sa carrière avec 33 buts 
toutes compétitions confondues. toutes compétitions confondues. 
Mais au-delà des chiffres, c’est son Mais au-delà des chiffres, c’est son 
impact dans les matches à enjeu qui impact dans les matches à enjeu qui 
impressionne. En finale de Ligue impressionne. En finale de Ligue 
des champions, face à l’Inter, il des champions, face à l’Inter, il 
a illuminé la rencontre par deux a illuminé la rencontre par deux 
gestes décisifs, offrant deux passes gestes décisifs, offrant deux passes 
venues d’ailleurs pour sceller le venues d’ailleurs pour sceller le 
sacre parisien.sacre parisien.
L’ancien joueur de Rennes n’est L’ancien joueur de Rennes n’est 
plus une énigme, ni une déception. plus une énigme, ni une déception. 
Il est devenu ce qu’on attendait de Il est devenu ce qu’on attendait de 
lui depuis des années : un acteur lui depuis des années : un acteur 
majeur sur la scène européenne. Et majeur sur la scène européenne. Et 
cette fois, au moment où ça comptait cette fois, au moment où ça comptait 
le plus, il a répondu présent.le plus, il a répondu présent.

Ailier gauche : Raphinha Ailier gauche : Raphinha 
(Barcelone)(Barcelone)

Raphinha a longtemps envisagé Raphinha a longtemps envisagé 
un départ de Barcelone. Encore un départ de Barcelone. Encore 
récemment, après la Copa América récemment, après la Copa América 
2024, il n’était pas loin de plier 2024, il n’était pas loin de plier 
bagage. Et il faut bien le dire : les bagage. Et il faut bien le dire : les 
dirigeants blaugrana n’auraient dirigeants blaugrana n’auraient 
probablement pas retenu le probablement pas retenu le 
Brésilien, désireux de faire de la Brésilien, désireux de faire de la 
place pour d’autres recrues.place pour d’autres recrues.
Heureusement pour le Barça, Hansi Heureusement pour le Barça, Hansi 
Flick a su le convaincre de rester. Flick a su le convaincre de rester. 
Car ce qui a suivi dépasse toutes Car ce qui a suivi dépasse toutes 
les attentes. L’ailier auriverde a les attentes. L’ailier auriverde a 
tout simplement réalisé la saison tout simplement réalisé la saison 
de sa vie : 34 buts, 22 passes de sa vie : 34 buts, 22 passes 
décisives, et un rôle majeur dans décisives, et un rôle majeur dans 
le doublé Coupe-Liga conquis par le doublé Coupe-Liga conquis par 
les Catalans. Un rendement de les Catalans. Un rendement de 
MVP, soutenu par une constance MVP, soutenu par une constance 
impressionnante et une capacité à impressionnante et une capacité à 
faire la différence dans les moments faire la différence dans les moments 
clés.clés.
Aujourd’hui, Raphinha est non Aujourd’hui, Raphinha est non 
seulement indispensable à son seulement indispensable à son 
club, mais il figure même parmi les club, mais il figure même parmi les 
outsiders crédibles pour le Ballon outsiders crédibles pour le Ballon 
d’Or. Pas mal pour un joueur que d’Or. Pas mal pour un joueur que 
tout le monde voyait déjà faire ses tout le monde voyait déjà faire ses 
valises il y a moins d’un an.valises il y a moins d’un an.
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EQUIPE NATIONALE :
Le groupe des «Verts» au grand complet pour le 

Rwanda et la Suède

Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale de l’équipe nationale de 
football, Vladimir football, Vladimir 

Petkovic, dispose désormais Petkovic, dispose désormais 
de l’ensemble des 29 joueurs de l’ensemble des 29 joueurs 
retenus pour les deux matchs retenus pour les deux matchs 
amicaux face au Rwanda et amicaux face au Rwanda et 
la Suède, après l’arrivée ce la Suède, après l’arrivée ce 
lundi du dernier contingent, lundi du dernier contingent, 
qui a rallié le Centre qui a rallié le Centre 
technique national (CTN) technique national (CTN) 
de Sidi Moussa, a indiqué la de Sidi Moussa, a indiqué la 
Fédération algérienne (FAF), Fédération algérienne (FAF), 
sur ses réseaux.sur ses réseaux.
Un premier groupe a rejoint Un premier groupe a rejoint 
le CTN de Sidi Moussa le CTN de Sidi Moussa 
samedi et dimanche. Le coach samedi et dimanche. Le coach 
national a dirigé dimanche en national a dirigé dimanche en 
fin d’après-midi, la première fin d’après-midi, la première 
séance d’entraînement avec séance d’entraînement avec 
un effectif réduit.un effectif réduit.
Ce lundi, c’était au tour Ce lundi, c’était au tour 
des 11 derniers joueurs à des 11 derniers joueurs à 

rallier la capitale, il s’agit rallier la capitale, il s’agit 
du capitaine Ryad Mahrez, du capitaine Ryad Mahrez, 
Ramy Bensebaïni, Farés Ramy Bensebaïni, Farés 

Chaïbi, Ismaël Bennacer, Chaïbi, Ismaël Bennacer, 
Amine Gouiri, Youcef Amine Gouiri, Youcef 
Belaïli, Rayan Aït-Nouri, Belaïli, Rayan Aït-Nouri, 

Jaouen Hadjam, Anis Hadj Jaouen Hadjam, Anis Hadj 
Moussa, Mohamed Amine Moussa, Mohamed Amine 
Tougaï, et du gardien Alexis Tougaï, et du gardien Alexis 

Guendouz.Guendouz.
Les «Verts» recevront Les «Verts» recevront 
d’abord le Rwanda, jeudi au d’abord le Rwanda, jeudi au 
stade Chahid-Hamlaoui de stade Chahid-Hamlaoui de 
Constantine (17h00), avant Constantine (17h00), avant 
de se rendre en Scandinavie de se rendre en Scandinavie 
pour défier la Suède, le mardi pour défier la Suède, le mardi 
10 juin à la Strawberry Arena 10 juin à la Strawberry Arena 
à Solna (près de Stockholm) à Solna (près de Stockholm) 
à 18h00 (heure algérienne).à 18h00 (heure algérienne).
Ces deux rencontres entrent Ces deux rencontres entrent 
dans le cadre des préparatifs, dans le cadre des préparatifs, 
en vue de la reprise des en vue de la reprise des 
qualifications de la Coupe du qualifications de la Coupe du 
monde 2026, en septembre monde 2026, en septembre 
prochain.prochain.
Au terme de la 6e journée Au terme de la 6e journée 
des qualifications, disputée des qualifications, disputée 
en mars dernier, l’Algérie en mars dernier, l’Algérie 
occupe le fauteuil de leader occupe le fauteuil de leader 
avec 15 points, à trois avec 15 points, à trois 
longueurs de son poursuivant longueurs de son poursuivant 
direct, le Mozambique.direct, le Mozambique.

JEUX SCOLAIRES AFRICAINS 2025 :
Quelque 3500 athlètes issus de 22 pays, attendus 

en Algérie

Environ 3500 jeunes nviron 3500 jeunes 
écoliers, représentant 22 écoliers, représentant 22 
pays, devraient participer pays, devraient participer 

à la première édition des Jeux à la première édition des Jeux 
Scolaires Africains, prévue du Scolaires Africains, prévue du 
25 juillet au 5 août prochains, 25 juillet au 5 août prochains, 
dans quatre villes du Nord-dans quatre villes du Nord-
Est de l’Algérie, a annoncé Est de l’Algérie, a annoncé 
lundi le président du Comité lundi le président du Comité 
d’organisation, Amar Brahmia.d’organisation, Amar Brahmia.
«Suivant nos prévisions, 3500 «Suivant nos prévisions, 3500 
jeunes athlètes, représentant jeunes athlètes, représentant 
22 pays et conduits par près 22 pays et conduits par près 
de 1000 encadreurs, devraient de 1000 encadreurs, devraient 
participer à ces jeux scolaires participer à ces jeux scolaires 
africains. L’Algérie a pris toutes africains. L’Algérie a pris toutes 
ses dispositions dans ce sens.ses dispositions dans ce sens.
Elle est d’ailleurs prête à Elle est d’ailleurs prête à 
accueillir jusqu’à 4000 athlètes, accueillir jusqu’à 4000 athlètes, 
en mettant à leurs disposition en mettant à leurs disposition 
tous les moyens humains et tous les moyens humains et 
matériels nécessaires», a-t-il matériels nécessaires», a-t-il 
détaillé en conférence de presse, détaillé en conférence de presse, 
organisée par l’Organisation organisée par l’Organisation 
nationale des journalistes nationale des journalistes 
sportifs algériens (ONJSA) à sportifs algériens (ONJSA) à 
Alger.Alger.
Dans le même contexte, M. Dans le même contexte, M. 
Brahmia a affirmé avoir discuté Brahmia a affirmé avoir discuté 
avec les Walis des quatre avec les Walis des quatre 
villes qui abriteront ces jeux, villes qui abriteront ces jeux, 
Constantine, Annaba, Skikda Constantine, Annaba, Skikda 
et Sétif, pour prendre toutes les et Sétif, pour prendre toutes les 
dispositions organisationnelles dispositions organisationnelles 
nécessaires.nécessaires.
«Ils nous ont été très coopératifs «Ils nous ont été très coopératifs 
et nous ont facilité la tâche, en et nous ont facilité la tâche, en 
s’engageant à tout mettre en s’engageant à tout mettre en 
œuvre pour la réussite de cet œuvre pour la réussite de cet 
évènement» a-t-il ajouté.évènement» a-t-il ajouté.
M. Brahmia avait déjà annoncé M. Brahmia avait déjà annoncé 

lors d’une précédente conférence lors d’une précédente conférence 
de presse, tenue le 20 mai dernier de presse, tenue le 20 mai dernier 
à Baraki que la participation à à Baraki que la participation à 
cette première édition des Jeux cette première édition des Jeux 
Scolaires Africains sera gratuite Scolaires Africains sera gratuite 
pour l’ensemble des pays qui pour l’ensemble des pays qui 
voudront s’y engager.voudront s’y engager.
Sur le plan sportif, Brahmia a Sur le plan sportif, Brahmia a 
expliqué que la compétition sera expliqué que la compétition sera 
ouverte aux athlètes nés entre ouverte aux athlètes nés entre 
2008 et 2011, en privilégiant la 2008 et 2011, en privilégiant la 
tranche d’âge des 2008-2009.tranche d’âge des 2008-2009.
«J’ai le regret d’annoncer que «J’ai le regret d’annoncer que 
les épreuves qui ne présentent les épreuves qui ne présentent 
suffisamment d’engagés suffisamment d’engagés 
devront être annulées, comme devront être annulées, comme 

stipulé dans les règlements de stipulé dans les règlements de 
la Fédération Internationale du la Fédération Internationale du 
Sport Scolaire. A ce propos, Sport Scolaire. A ce propos, 
et suivant nos premières et suivant nos premières 
estimations, il semblerait que estimations, il semblerait que 
deux épreuves devront être deux épreuves devront être 
annulées» a-t-il avancé.annulées» a-t-il avancé.
Ces premiers Jeux Scolaires Ces premiers Jeux Scolaires 
Africains sont organisés Africains sont organisés 
sous le haut patronage du sous le haut patronage du 
président de la République, M. président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, sous Abdelmadjid Tebboune, sous 
l’égide de l’Association des l’égide de l’Association des 
Comités Nationaux Olympiques Comités Nationaux Olympiques 
d’Afrique (ACNOA) et en d’Afrique (ACNOA) et en 
collaboration avec la Fédération collaboration avec la Fédération 
Internationale du Sport Scolaire Internationale du Sport Scolaire 

(FISS).(FISS).
Ainsi, outre la gratuité de la Ainsi, outre la gratuité de la 
participation, l’Algérie étudie participation, l’Algérie étudie 
actuellement la possibilité actuellement la possibilité 
d’affréter des vols à bas prix, d’affréter des vols à bas prix, 
pour permettre aux athlètes pour permettre aux athlètes 
les plus démunis de disputer la les plus démunis de disputer la 
compétition.compétition.
Pour rappel, le programme de Pour rappel, le programme de 
ces Jeux Scolaires Africains ces Jeux Scolaires Africains 
comprendra 25 disciplines comprendra 25 disciplines 
variées, allant de l’athlétisme variées, allant de l’athlétisme 
à la natation, en passant par le à la natation, en passant par le 
football, le judo, le taekwondo, football, le judo, le taekwondo, 
le skateboard, le beach-volley, le skateboard, le beach-volley, 
ou encore le basketball 3x3.ou encore le basketball 3x3.
Pour les sports collectifs, Pour les sports collectifs, 

chacune des sept zones de chacune des sept zones de 
l’ACNOA aura la possibilité l’ACNOA aura la possibilité 
de qualifier deux équipes de qualifier deux équipes 
nationales.nationales.
Au-delà de la compétition, cet Au-delà de la compétition, cet 
événement vise à promouvoir événement vise à promouvoir 
les valeurs éducatives et les valeurs éducatives et 
citoyennes du sport, à révéler les citoyennes du sport, à révéler les 
futurs talents du continent, et à futurs talents du continent, et à 
renforcer la coopération sportive renforcer la coopération sportive 
entre les nations africaines.entre les nations africaines.
Cette compétition démontre Cette compétition démontre 
l’engagement de l’Algérie au l’engagement de l’Algérie au 
développement du sport scolaire développement du sport scolaire 
et sa capacité à accueillir et sa capacité à accueillir 
de grandes manifestations de grandes manifestations 
internationales.internationales.
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En Bref...Google Drive devient de plus en plus intelligent, 
mais sa confidentialité risque d’en prendre

 un coup

Et si le Pixel 10 sortait plus tôt que prévu ?

Les premières machines dites 

Copilot+ PC arrivent sur le 

marché. Pour éviter toute 

confusion, Microsoft a précisé 

les caractéristiques techniques 

minimales qui permettront aux 

autres PC de profiter des futures 

fonctions IA de Windows 11.

Microsoft commence à tracer 

une ligne claire entre les PC « 

classiques » et les machines 

estampillées Copilot+ PC. Après 

l’annonce des premiers modèles 

équipés de puces Snapdragon X, 

l’éditeur a détaillé les nouvelles 

exigences techniques pour 

bénéficier des fonctions IA qui 

arrivent dans Windows 11.

Dès l’automne, certains outils 

comme Recall, le fameux 

historique intelligent, ne 

seront activés que sur des 

configurations bien spécifiques. 

Microsoft entend ainsi garantir 

une expérience fluide et 

cohérente, mais aussi encourager 

les constructeurs à s’aligner 

sur la nouvelle génération de 

matériel compatible avec les 

traitements IA en local.

Une NPU puissante, une 

RAM plus généreuse, et un 

CPU 64 bits obligatoire

Jusqu’ici, Windows 11 

fonctionnait sur une large 

gamme de configurations. Mais 

pour profiter de Copilot+ et 

des nouveautés IA intégrées, 

il faudra répondre à des 

critères bien plus stricts. 

Microsoft impose notamment 

un processeur 64 bits avec 

instruction POPCNT, 16 Go de 

mémoire vive minimum, 256 

Go de stockage, et surtout une 

NPU capable de délivrer 40 

TOPS ou plus.

Google Drive a fait le plein 
de nouvelles fonctionnalités 

IA, mais il est essentiel de les 
utiliser avec prudence.

Google Drive ne cesse de 
se perfectionner : options 
de transcription et de 

recherche au sein des vidéos, 
vitesse de synchronisation 
optimisée, lancement d’une 
version Windows ARM et bien 
plus encore. Ce stockage en 
ligne mise aussi de plus en plus 
sur Gemini pour booster ses 
fonctionnalités et cela soulève 
quelques inquiétudes. On vous 
explique.
Google Drive mise de plus en 

plus sur l’IA
Google Drive multiplie les 
nouveautés pour rester à la 
pointe de l›innovation. Si 
une intégration de ChatGPT 
est disponible depuis peu, les 
développeurs Google ont aussi 
beaucoup utilisé l›intelligence 
artificielle en interne pour 
améliorer ce service : Gemini 
a, par exemple, été intégré dans 

l›aperçu des fichiers superposés 
et la création de documents a été 
facilitée pour les utilisateurs.
D›autres avancées déployées au 
sein de Google Drive nécessitent 
que l›IA ait accès à un certain 
volume d›informations 
personnelles. Gemini peut, 
par exemple, lire les grandes 
lignes des documents Drive 
pour rédiger des emails. La 
technologie est aussi, depuis 
quelques jours, en mesure 
d›analyser et de résumer des 
vidéos en se basant sur des sous-
titres générés automatiquement 
(l›option est disponible 
uniquement en anglais, pour le 
moment).
Si elles sont, sans aucun 
doute utiles, ces nouvelles 
fonctionnalités posent, en 
revanche, quelques questions en 
matière de confidentialité.
Des outils un peu trop intrusifs ?
Les fonctions IA de Google 
Drive sont, pour l’heure, 
principalement accessibles 
aux abonnés payants et visent 

surtout les professionnels. Ces 
derniers peuvent, par exemple, 
demander à Gemini d’analyser 
l’enregistrement vidéo d’une 
réunion et de leur donner les 
points essentiels. Dans les 
faits, cela voudrait dire que 
Gemini pourrait accéder à 
des informations stratégiques 
cruciales pour les entreprises, ce 
qui peut s’avérer problématique.
Comme pour tous les assistants 
de ce type, il vaut mieux ne 
pas confier d’informations trop 
importantes ou personnelles à 

l’IA. L’an passé, par exemple, 
Gemini avait été accusé d’avoir 
analysé des documents Google 
Drive sans autorisation. Google 
avait alors expliqué qu’il ne 
stockait pas les données issues 
de résumés, mais l’histoire 
avait tout de même soulevé de 
nombreux doutes.

Avant d›autoriser Gemini à 
accéder à des données sensibles, 
il faut donc bien se demander si 
le jeu en vaut la chandelle.

Google pourrait bien 
chambouler une nouvelle fois 
son calendrier de sortie. Selon 
certaines rumeurs, le Pixel 10 
pourrait être officialisé dès ce 
mois de juin.
Alors que la conférence 
annuelle I/O de Google vient 
de se terminer, le géant de 
Mountain View pourrait déjà 
préparer un nouveau coup 
d’éclat. Contrairement aux 
habitudes de la firme qui 
commercialise généralement 
ses téléphones Pixel entre août 
et octobre, plusieurs indices 
convergent vers une sortie 
quelque peu anticipée de son 
futur smartphone : le Pixel 10.

Bientôt une annonce du 
Pixel 10 ? Google lance 
des invitations pour un 

événement fixé à la fin du 
mois

Certains membres privilégiés 
de la communauté Pixel 
Superfan ont récemment reçu 
une invitation particulière. 
L›événement, baptisé Pixel 
Penthouse, se déroulera le 27 
juin en présentiel et n›accueillera 
que 25 participants. Bien que 
l›invitation ne mentionne aucun 

nom de produit spécifique, 
elle évoque des « appareils à 
venir », suggérant l›arrivée 
imminente de nouveautés. 
Comme rapporté par le site 
Gizchina, les candidatures pour 
cet événement seront clôturées 
le 4 juin, et Google annoncera 
les heureux élus une semaine 
plus tard, le 11 juin.
S›il est évidemment un peu tôt 
pour prétendre que le Pixel 10 
sera révélé à cette occasion, ce 
ne serait pas la première fois 
que Google chamboulerait ses 
habitudes. L’entreprise a déjà 

pris les devants cette année, en 
dévoilant les fonctionnalités 
d’Android 16 avant l’I/O. De 
plus, la gamme Pixel 9 a été 
commercialisée en août dernier, 
soit deux plus tôt que les Pixel 
8 et Pixel 8 Pro. D›ailleurs, 
le Pixel 9a a lui aussi, été 
commercialisé plus tôt que le 
Pixel 8a l›année d›avant.
Des calendriers concordants, 

mais des rumeurs encore 
infondées

Si l›invitation ne mentionne 
pas explicitement le Pixel 10, 
le choix des destinataires (des 

influenceurs tech et membres 
historiques du programme 
Superfan) ne paraît pas anodin. 
Par le passé, Google a d›ailleurs 
déjà utilisé ce canal pour des 
annonces majeures, comme 
lors de la révélation surprise du 
Pixel 6 le 19 octobre 2021.

De plus, en s›y penchant 
d›un peu plus près, la date 
de publication d›Android 16 
pourrait être un nouvel indice. 
En effet, cette année, la firme 
américaine va déployer la 
nouvelle version de son système 
d›exploitation dès ce mois de 
juin pour les détenteurs de Pixel, 
ce qui pourrait laisser supposer 
que le Pixel 10 arriverait avec 
un peu d›avance. De toute 
évidence, il ne s›agit que de 
supputations compte tenu des 
éléments en notre possession. 
Par conséquent, nous vous 
invitons fortement à prendre 
cette rumeur avec les pincettes 
d›usage, Google n›ayant rien 
confirmé à ce jour.



Le ministre de la Culture et 
des Arts, Zoheir Bellalou, 
a annoncé, lundi à Aïn 

Temouchent, que le dossier 
des itinéraires culturels des 
mausolées funéraires et tombes 
numides présents à l’échelle 
nationale a été officiellement 
déposé auprès de l’UNESCO 
pour inscription.

‘’La wilaya d’Aïn Temouchent 
est concernée par ce dossier 
à travers le mausolée du roi 
Syphax’’, a souligné le ministre, 
lors d’une visite de travail et 
d’inspection dans cette wilaya, 
précisant que la région dispose 
d’atouts patrimoniaux et 
archéologiques qui en font une 
destination de choix pour les 
chercheurs en archéologie.

Bellalou a également annoncé 
qu’au vu du potentiel culturel 
et patrimonial de la wilaya, un 
atelier national sera organisé, 
‘’avant la fin de l’année en cours’’, 
pour valoriser l’ensemble des 
éléments culturels et en faire 
des ressources profitables au 
développement culturel et 
touristique de la région.

Il a réaffirmé l’engagement du 
ministère de la Culture et des 
Arts à soutenir les manifestations 

organisées à Aïn Temouchent, 
notamment le Festival national 
des marionnettes ‘’Garagouz’’, 
le Festival de développement 
des instruments de musique en 
cuivre, propres à la région, ainsi 
que les Journées du théâtre pour 
la jeunesse, prévues, également 
avant la fin de l’année.

Lors de sa visite au siège de la 
commune d’Aïn Temouchent, 
le ministre a instruit à l’effet 
d’oeuvrer  d’envoyer des 
experts du Musée national 
des beaux-arts afin d’évaluer 
du bâtiment dans son volet 
architectural notamment  et 
étudier la possibilité d’inscrire 
un projet de réhabilitation de ce  
bâtiment .

Au musée public ‘’Kada 
Berrahou’’, au chef-lieu de 
wilaya, M. Bellalou a visité 
une exposition retraçant les 
différentes étapes historiques du 
parcours de l’Emir Abdelkader 
et a inspecté les différents 
pavillons du musée, qui abrite 
des objets archéologiques 
remontant à des périodes 
géologiques anciennes jusqu’à 
la préhistoire.

A l’occasion, il a supervisé la 
cérémonie de distribution de 

3.600 livres au profit de trois 
communes, trois établissements 
hospitaliers publics, des 
établissements pénitenciers, 
ainsi que des établissements 
relevant du secteur de l’action 
sociale.

Le ministre a procédé également 
à l’inauguration de la salle de 
cinéma ‘’Fellaoucen’’, à Aïn 
Temouchent qui avait bénéficié 
d’un projet de réhabilitation 
avant de donner le coup d’envoi 
des Journées Syphax du film 
documentaire, un événement 
de deux jours, avec au 
programme la projection de 12 
documentaires en présence de 
nombreux réalisateurs algériens.

In situ, le ministre a précisé que 
la réouverture de cette salle de 
cinéma, dotée d’équipements 
modernes et qui constitue la 
deuxième du genre dans la 
wilaya, s’inscrit dans le cadre 
des orientations du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant le 
développement d’une industrie 
cinématographique nationale.

Bellalou a également inspecté 
les travaux d’aménagement 
de l’annexe de la maison de la 
Culture ‘’Aïssa Messaoudi’’, 

visitant plusieurs ateliers 
artistiques avant de présider 
la cérémonie de signature de 
conventions d’appui public 
entre le ministère et la wilaya 
pour l’année en cours, en vertu 
desquelles 11 projets culturels 
associatifs seront financés pour 
dynamiser l’environnement 
culturel durant la période 
estivale.

A la commune Emir Abdelkader, 
le ministre a visité le monument 
commémoratif du traité de Tafna, 
où il a reçu une présentation sur 

le projet d’aménagement de ce 
site de 7.500 m2, comprenant 
des espaces de détente et un pôle 
commercial financé sur budget 
de la commune.

Par ailleurs, au site archéologique 
Syphax (commune de l’Emir 
Abdelkader), une étude du plan 
de protection des deux sites 
archéologiques – le mausolée 
royal de Syphax et le site de Siga 
– a été présentée au ministre par 
un bureau d’études spécialisé.

 Les 18èmes Journées nationales 
de la chanson pour enfants ont 
été lancées, lundi à la Maison de 
la Culture «Abi Rass Ennaceri» 
de Mascara, sous le slogan : « 
L’enfance, une vie et un avenir 
prometteur».

La cérémonie d’ouverture de 
cette manifestation, organisée 
à l’initiative de l’établissement 

culturel précité, dans le cadre 
de la célébration de la Journée 
mondiale de l’enfance, a été 
marquée par la présentation de 
chansons éducatives interprétées 
par les membres de l’Association 
des jeunes pour les arts lyriques 
de la wilaya de Sidi Bel Abbes, 
suivies de spectacle de magiciens 
de la troupe de l’artiste Omar 

Djerour de la wilaya d’El Oued.

A cette occasion, une exposition 
de livres et de dessins réalisés par 
les enfants participant à l’atelier 
d’arts plastiques de la Maison 
de la Culture a également été 
inaugurée.

Le programme de cette 
manifestation, qui se poursuivra 
quatre jours durant, comprend 

la présentation de chansons 
éducatives, culturelles et de 
sensibilisation interprétée par 
huit troupes venues des wilayas 
d’Oran, El Oued, Sidi Bel Abbes, 
Tipaza, Relizane et Mascara, 
selon les organisateurs.

Des spectacles de divertissement 
seront également proposés par 
les associations «l’Artiste Omar 

Djerour» d’El Oued et «Activités 
jeunesse pour le 4e art» de 
Mascara.

Le programme prévoit aussi des 
opérettes pour enfants produites 
par l’association «Coulisses» 
d’Oran, ainsi que la pièce de 
théâtre « Votre amie Louki « du 
Théâtre régional Bachir-Zehaf de 
Mascara.

Le Musée public national des 
arts modernes et contemporains 
(MAMO) d’Oran accueille une 
exposition de peinture intitulée 
«Touches du souvenir», à 
l’occasion de la célébration de 
la Journée nationale de l’artiste, 
coïncidant avec le 8 juin de 
chaque année.

L’exposition, qui a ouvert ses 
portes, dimanche, présente 45 
œuvres réalisées par les artistes-
peintres Meriem Benkhedda, 
Nadia Benmouna, Farouk 
Medjbeur et Ryad Belharche.

Ces œuvres abordent des thèmes 
variés inspirés du patrimoine 
algérien, des composantes de 
l’identité nationale, ainsi que des 
hauts faits de la glorieuse Guerre 
de libération, avec des touches 
artistiques, des techniques 
diverses et une palette de 
couleurs soigneusement étudiée, 
a précisé Khadidja Benhaoua, 
responsable de cet établissement 
culturel.

L’artiste-peintre Meriem 
Benkhedda, également 
architecte, a axé ses œuvres 

sur le patrimoine architectural, 
les traditions et les tenues 
traditionnelles caractéristiques 
d’Oran et d’Alger. Elle explique 
qu’»en tant qu’artiste proche 
de l’école impressionniste, 
j’utilise dans mes compositions 
le contraste des couleurs pour 
créer une harmonie qui donne à 
l’œuvre force et vitalité».

De son côté, l’architecte et artiste 
Nadia Benmouna a déclaré 
que «l’artisanat traditionnel 
et les monuments historiques 
emblématiques de l’Algérie 

sont ma principale source 
d’inspiration». «Mes œuvres 
se distinguent par l’usage du fil 
doré ou argenté en technique 
de broderie Medjboud, ce qui 
confère à l’arrière-plan une 
touche artistique innovante 
inspirée de l’art abstrait», a-t-elle 
ajouté.

Le jeune Ryad Belahrache, 
étudiant en master d’anglais, 
présente pour la première fois 
ses œuvres à cette occasion. Il a 
confié avoir choisi de représenter 
des paysages naturels dans ses 

tableaux, réalisés principalement 
à l’acrylique, mêlant la beauté de 
la nature, les jeux de couleurs et 
sa fascination pour la mer.

Quant à l’artiste Fouad Medjbeur, 
ses œuvres exposées dans le 
cadre de cette manifestation, 
qui se poursuit jusqu’au 26 
juin en cours, explorent divers 
sujets tels que la nature et les 
sites historiques, avec un style 
artistique qui témoigne d’une 
grande maîtrise et d’une solide 
expérience.

Dépôt du dossier des itinéraires culturels des mausolées 
funéraires et tombes numides auprès de l’UNESCO

Lancement de la 18e édition des Journées nationales
 de la chanson pour enfant

Exposition «Touches du souvenir» à l’occasion de la 
Journée nationale de l’artiste
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Les activités de la 11e 
édition du festival culturel 
local «La lecture en fête» 

ont été lancées, dimanche à la 
Maison de la culture et des arts 
«Zeddour Brahim El Kacem 
d’Oran, avec une participation 
remarquable d’enfants.
La cérémonie d’ouverture, 
qui coïncide avec la Journée 
mondiale de l’enfance, a 
rassemblé de nombreux amateurs 
de lecture, qu’elle soit sur papier 
ou numérique, ainsi que de 
nombreux acteurs et activistes 
du domaine culturel et artistique, 
en plus d’associations intéressées 
par la culture et l’enfance.
A cette occasion, le commissaire 
du festival, Djamel Eddine 
Barka, placé sous la supervision 
de la direction de la culture et des 

arts, a souligné le rôle de cette 
manifestation dans la promotion 
de la lecture, la création de 
passerelles de communication 
entre le jeune lecteur et tous 

les acteurs du champ culturel, 
ainsi que l’enracinement de 
l’amour de la lecture et la mise 
en valeur de son importance 
dans le développement des 

connaissances des enfants.
Le festival, dont les activités se 
poursuivront jusqu’au 5 juin, 
permet selon des spécialistes 
de l’enfance, de redonner de 
la valeur au livre papier et de 
le rendre attrayant pour les 
enfants à travers divers moyens 
pédagogiques et scientifiques.
Pour certains parents présents, 
cet événement culturel constitue 
une opportunité pour les enfants 
d’exprimer leurs passions pour 
la lecture, le qualifiant de «bonne 
initiative» pour encourager la 
lecture, notamment chez les plus 
jeunes.
La cérémonie d’ouverture a 
été marquée par des chansons 
sur l’enfance interprétées par 
le groupe vocal «El Amel» 
rattaché à la Maison de la culture 

et des arts, une pièce de théâtre 
de marionnettes «garagouz « 
intitulée «Les gens pour les 
gens», écrite et mise en scène par 
Saïd Missoum, ainsi que d’autres 
spectacles de magie présentés par 
Bouabida.
Le programme du festival «La 
lecture en fête» comprend une 
série d’activités interactives, 
des expositions de livres, des 
contes animés, des initiatives 
pour promouvoir la lecture, des 
ateliers littéraires portant sur la 
déclamation, le résumé de contes, 
la calligraphie arabe, ainsi que 
des activités de coloriage, de 
dessin, de bricolage, en plus 
de spectacles éducatifs et de 
concours culturels.

La version restaurée du film 
historique «Chronique des 
Années de Braise» du réalisateur 
défunt Mohamed Lakhdar 
Hamina (1934-2025) a été 
projetée jeudi soir à Alger, lors 
d’une cérémonie d’hommage à 
l’occasion du 50e anniversaire 
de sa consécration par la Palme 
d’Or au Festival de Cannes en 
1975.
Ont pris part à cette cérémonie 
organisée par le ministère 
de la Culture et des Arts, le 
président du Conseil de la 
nation, M. Azouz Nasri, le 
Conseiller du président de la 
République chargé des affaires 
politiques et des relations 
avec la jeunesse, la société 
civile et les partis politiques, 
M. Zoheir Bouamama, le 
ministre de la Culture et des 
Arts, M. Zouhir Ballalou, le 
ministre des Moudjahidine 
et des Ayants-droit, M. Laïd 
Rebiga,le président du Conseil 
national économique, social 
et environnemental (CNESE), 
Mohamed Boukhari, ainsi que 
le président du Conseil national 
des droits de l’Homme (CNDH), 
Abdelmadjid Zaalani.
A l’occasion de cette projection, 
le ministre de la Culture et des 
Arts a annoncé l’institution du 
«Prix Lakhdar Hamina pour 
la création en hommage à ce 
réalisateur universel et pour 
encourager les talents et le 
paysage cinématographique en 
Algérie qui connait un essor 
remarquable ces dernières 
années». Le prix récompensera 

chaque année les meilleurs 
films dans les catégories court 
et long métrages, et le film 
documentaire.
Des prix seront décernés 
également aux meilleurs 
scénarios, interprétations et 
réalisations, a-t-il ajouté.
Le ministre a qualifié le 
réalisateur Lakhdar Hamina de 
«personnalité exceptionnelle 
qui a marqué la scène culturelle 
par sa vision clairvoyante», 
estimant qu’il «a profondément 
cru en son pays l’Algérie et en 
a fait sa boussole et son guide» 
et que ses œuvres «sont ancrées 
dans la mémoire».
Avec la disparition de Lakhdar 
Hamina, «il nous incombe de 
préserver et de célébrer son 
legs», a-t-il déclaré, rappelant 
à cette occasion que l’Institut 
national supérieur du cinéma de 

Koléa porte, depuis sa création, 
le nom de ce moudjahid et 
artiste, conformément aux 
orientations du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Le public présent a suivi pendant 
trois heures, la projection de 
la version restaurée du film 
«Chronique des Années de 
Braise», dont la réalisation a 
été financée par l’entreprise 
«Locas’s Family» dans le 
cadre du projet «African film 
heritage», initié par «World 
cinéma project», la fondation 
africaine des réalisateurs et 
l’Unesco, en coopération avec 
la cinémathèque «Bologne».
La version restaurée a mis en 
évidence les aspects esthétiques 
de l’image cinématographique 
sur laquelle a travaillé le défunt 
Lakhdar Hamina avec soin et 

qui a révélé son génie en tant 
qu’artisan d’une scénographie 
inspirante et porteuse d’un 
discours artistique et poétique 
profond.
Le film est une épopée historique 
qui relate la tragédie du peuple 
algérien et ses conditions de vie 
sous le joug du colonisateur qui 
a utilisé la politique de la terre 
brulée pour diviser les familles 
algériennes et les priver de leurs 
terres, en leur infligeant les 
pires formes d’injustice et de 
discrimination.
Mohamed Lakhdar Hamina 
avait filmé ces faits tragiques 
avec une haute technicité, 
mettant en avant la formation de 
la conscience nationale.

Ont participé à ce film plusieurs 
figures artistiques, à l’instar 

de Larbi Zekkal, Hassan El-
Hassani, Sid Ali Kouiret, 
Kalthoum, Nadia Talbi, 
Yahia Benmabrouk, Cheikh 
Nourredine et Boualem Rais et 
autres.
A cette occasion, un 
documentaire de court 
métrage intitulé «Un homme 
exceptionnel», produit par la 
famille du regretté, a été projeté 
à cette occasion, suivi d’une 
lecture de poèmes populaires 
cités dans les films «Chroniques 
des Années de Braise» et «Vent 
de sable», avec les voix des 
artistes Hassan Kechache et 
Mohamed Mahboub.

Oran
 ouverture du festival «La lecture en fête»

Projection du film historique «Chronique des Années de 
Braise» à l’opéra d’Alger
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Apaisant, hydratant, 
stimulant, le lubrifiant est 
aussi et surtout le complice 

d’une pénétration sans douleur. 
Face à une offre foisonnante, peut-
on se tourner vers une version à 
base d’ingrédients naturels ? Quels 
lubrifiants naturels choisir ? Quelles 
précautions prendre ? Réponses 
de la naturopathe Claire Déprez.
À lire plus tard
Les lubrifiants apportent un réel 
confort pendant les rapports 
sexuels. Mais que penser des 
lubrifiants à base de plantes ? 
Sont-ils une alternative efficace 
aux lubrifiants du commerce ?
Pourquoi choisir un lubrifiant 
naturel pour les zones intimes ?
Pas de doute, les lubrifiants sont 
excellents pour lutter contre 
la sécheresse vaginale. Pour 
autant, la plupart commercialisés 
contiennent des produits 
chimiques nuisibles pour la santé 
: perturbateurs endocriniens, 
substances allergènes…
En plus de réduire la fertilité, 
ces derniers, souvent à base de 
silicone, seraient aussi la cause 
de mycose, d’altération du pH 
vaginal, de cystite voire de trouble 
neurologique. Heureusement, 
des solutions moins risquées 
et naturelles existent, détaille 
Claire Déprez, naturopathe.
Les lubrifiants naturels présentent 
en effet des avantages, mais 
aussi des inconvénients. Avant 
de choisir le lubrifiant qui vous 
convient, voici ce qu’il faut savoir.

Comment lubrifier 
naturellement les zones intimes 

?
Des huiles végétales 
comme lubrifiants intimes
Les avantages : les huiles végétales 
ont un effet longue durée et 
permettent d’allier un massage 
sensuel avec la pénétration.
• L’huile d’argousier : riche 
en oméga-7, « elle est fortement 
recommandée en cas de sécheresse 
cutanée, elle permet de régénérer 
les muqueuses, de lutter contre la 
sécheresse cutanée et notamment 
vaginale », précise la naturopathe ;
• L’huile d’amande douce 
: elle apporte « un côté onctueux 
et adoucissant qui nourrit la peau 
grâce à son action émolliente » ;
• L’huile de coco : elle 
figure elle aussi au rang des 
alternatives naturelles grâce à 
son action anti-microbienne, anti-
fongique et anti-bactérienne. Elle 
se compose de presque 50 % 

d’acide laurique, nutriment qui 
renforce le système immunitaire, 
ce qui est en fait une véritable 
alliée en cas de petites infections.
Les risques : « avec les huiles 
naturelles, attention aux réactions 
allergiques et bactériennes car si 
l’huile de coco possède par exemple 
des propriétés antivirales, elle peut 
aussi dans certains cas avoir des 
effets non désirables : modification 
du pH vaginal, développement 
de levuroses et de vaginoses 
(affection parasitaire causée par 
un champignon microscopique 
(micromycète) de type levure 
», prévient Claire Déprez.
Il est également déconseillé 
d’utiliser les huiles avec des 
sextoys, vibromasseurs ou 
préservatifs en latex : « l’huile 
rend ces derniers poreux et donc 
plus vulnérables aux déchirures 
». Des risques d’infections 
sexuellement transmises voire 
de grossesse non souhaitée 
pourraient donc avoir lieu.

Des gels naturels lubrifiants 
intimes

Les avantages : parmi les gels 
naturels, celui à base d’aloe 
vera, plante vivace, est le plus 
recommandable en tant que 
lubrifiant. « Son pH est proche 
de celui de notre peau. Ce qui 
lui permet de la protéger. Riche 
en enzymes, l’aloe vera permet 
aussi d’hydrater, de nourrir et de 
régénérer l’épiderme ». Pour ainsi 
dire, il limitera efficacement les 
sensations désagréables dues au va-
et-vient répétitif du rapport sexuel.
Précautions : comme les huiles 
végétales, le gel d’aloe vera 
n’est pas compatible avec un 
préservatif en latex, il risque de le 
détériorer. Son application devra 
donc être réservée aux relations « 
stables » et son usage devra être 
mesuré : « Une noisette suffit, 
autrement la peau pourrait avoir 
un effet “cartonné” pas forcément 

agréable », notifie Claire Déprez.
Du beurre de karité
Ses atouts : le beurre de karité 
sera intéressant pour les peaux 
irritées. À la fois régénérant 
cutané, il revitalise aussi les 
tissus et redonne son élasticité à 
la peau. Il pourra donc se glisser 
dans l’intimité comme lubrifiant, 
en massage sur la zone intime.
Ses risques : si ce dernier possède 
des vertus assouplissantes pour la 
peau, c’est parce qu’il contient du 
karitène, un latex naturel. Vigilance 
donc aux personnes allergiques à 
ce dernier composant. Comme les 
huiles et les gels naturels, son usage 
sera également déconseillé avec un 
préservatif puisqu’il le fragilise.
Lubrifiants naturels, comment 
bien les choisir et où les acheter 

?
« N’utilisez jamais un lubrifiant 
naturel sans en vérifier sa 
composition. Car si son packaging 
vante parfois un côté très sain et 
respectueux de l’environnement 
et de la santé, certains composants 
néfastes pour l’organisme 
pourraient s’y glisser », explique 
Claire Déprez. Pour vous aider, 
des applications comme Yuka, 
Clean Beauty ou QuelCosmetic, 
mais aussi le comparatif 
proposé par le site Que choisir 
permettent de mieux s’y retrouver.
• « Pour ce qui est des 
huiles principalement, préférez 
toujours des produits labellisés 
biologiques et de préférence, 
fabriqués en France. La mention 
“première pression à froid” 
est aussi un gage de confiance 
», souligne la naturopathe ;
• Concernant le gel d’aloe 
vera, assurez-vous qu’il contient 
du jus dont la pureté avoisine 
les 100 % et éventuellement 
des épaississants végétaux et 
des conservateurs naturels ;
• Le beurre de karité quant 
à lui devra être non raffiné, de 

couleur blanche, sans odeur et sa 
texture pâteuse voire granuleuse.

Où les acheter (pharmacie, 
magasins bios, internet…) ?

Si les lubrifiants naturels peuvent 
communément se trouver en 
grande surface, il sera toutefois 
préférable de privilégier les 
magasins bios qui proposent des 
produits certifiés avec un gage de 
traçabilité en plus. Les pharmacies 
sont une autre option même si 
leur gamme est parfois limitée 
sans oublier certains sites internet 
qui en ont fait leur spécialité 
comme Passage du Désir ou La 
Compagnie des Sens. Question 
prix, compter en moyenne 20 
euros pour un flacon de 100 ml 
d’huile végétale de qualité contre 
10 euros les 100 ml de beurre 
de karité ou de gel d’aloe vera.
Le vrai du faux des lubrifiants 
: ce qu’il faut savoir

Peut-on mettre de la vaseline 
sur les parties intimes ?

« La vaseline est sans doute le 
corps gras le plus efficace pour 
protéger les muqueuses lors de 
pénétration anale ou vaginale. Elle 
n’est toutefois pas 100 % naturelle 
puisque dérivée du pétrole, ce qui 
n’est pas sans risque pour la santé 
», rappelle la naturopathe. Une 
étude prouve d’ailleurs que les 
femmes ayant utilisé de la vaseline 
comme lubrifiant le mois précédent 
avaient deux fois plus de chances 
de contracter des infections 
vaginales (source 1). « Dans tous 
les cas, préférez acheter ce produit 
en pharmacie pour être certain de 
ne pas acheter une contrefaçon. Et 
n’utilisez pas non plus cette crème 
en association avec un préservatif 
en latex ». Le préservatif peut 
en effet devenir perméable et 
laisser passer les IST (infections 
sexuellement transmissibles), 
ainsi que les spermatozoïdes.
La salive peut-elle être efficace 
en tant que lubrifiant naturel ?
« La salive n’est ni plus ni moins 
que de l’eau. Elle ne pourra donc 
pas apporter ce côté glissant et 
hydratant recherché avec un 
lubrifiant classique. Au contraire, sa 
texture risque même d’assécher les 
muqueuses vaginales et de rendre 
le rapport sexuel plus douloureux 
», détaille Claire Déprez.
Peut-on fabriquer un lubrifiant 

intime naturel ? Si oui, 
comment ?

S’il existe des recettes à faire 
maison, facilement trouvables 
sur internet, pour la praticienne 

Claire Déprez « rien ne vaut une 
huile de qualité prête à l’emploi 
». Pourquoi vouloir modifier 
quelque chose quand il est déjà 
simple et bénéfique ? Rappelons 
que la fabrication de tout produit 
maison (DIY) nécessite certaines 
précautions (désinfection des 
ustensiles, respect des dosages, 
etc.) afin de réduire tout risque 
d’infection ou d’irritation. Cela 
est d’autant plus vrai lorsque le 
produit fait maison s’applique 
sur des zones intimes et/ou 
érogènes. Mieux vaut donc ne pas 
jouer aux apprentis herboristes.

Connaître les causes d’une 
sécheresse vaginale

Si les lubrifiants naturels permettent 
d’atténuer une sécheresse vaginale, 
leur effet n’est que temporaire. 
Un avis gynécologique est donc 
recommandé pour en examiner les 
causes réelles : cycle menstruel, 
grossesse, prise de médicaments, 
état physiologique, âge… 
Un manque de lubrification 
du vagin peut par exemple 
apparaître à la ménopause, en 
raison de la baisse d’œstrogènes.
En complément d’une consultation 
médicale indispensable pour 
déterminer la cause de cette 
sécheresse vaginale, il est possible 
de faire appel à un naturopathe. 
Ce dernier pourra vous guider 
vers des solutions naturelles et 
une hygiène de vie plus spécifique 
adaptées à votre génétique, vos 
antécédents, votre environnement 
ou encore votre alimentation : « 
une sécheresse vaginale peut en 
effet signaler une carence en acides 
gras. Dans ce cas, il faudra peut-
être intégrer davantage d’aliments 
riches en oméga-3,6 et 9 : 
sardines, maquereaux, amandes… 
», détaille Claire Déprez.
L’hygiène intime est un autre aspect 
à prendre en compte. Contre toute 
attente, le gel douche est à bannir 
sur les parties intimes : « l’eau claire 
suffit amplement à les nettoyer. 
Et si un savon doit être employé 
sur cette zone, privilégier celui 
indiquant un pH neutre pour ne pas 
perturber la flore vaginale, source 
supplémentaire de sécheresse. 
Pour ces mêmes raisons, les 
gels intimes vendus en grande 
surface sont également à éviter 
au quotidien, en raison de certains 
actifs irritants qu’ils contiennent ».

Huile de coco, gel d’aloe vera… quels lubrifiants 
naturels choisir ?
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Vous rêvez d’une 
chevelure lisse et 
brillante ? On a la 

solution naturelle qu’il vous 
faut. Une recette maison 
rapide, économique, et 
surtout sans risque pour vos 
cheveux.
Quand l’envie nous prend de 
vouloir lisser nos cheveux, le 
premier réflexe nous renvoie 
à l’utilisation d’un appareil 
chauffant. Mais ces outils ne 
sont pas sans conséquences. 
Utiliser des plaques chauffantes 
quotidiennement peut rendre 
nos cheveux cassants, ternes et 
sujets aux pointes fourchues. 
Pour beaucoup, c’est un cercle 
vicieux : plus on abîme, plus 
on se sert de ces appareils 
pour masquer les dégâts. 
Heureusement, il existe une 
solution pour y mettre fin. 

Si cela peut sembler anodin sur 
le moment, les conséquences 
des appareils chauffants peuvent 
être lourdes à long terme : la 
déshydratation fragilise la fibre 
capillaire, qui perd alors son 
élasticité et sa douceur naturelle. 
Les cheveux deviennent 
cassants, car les protéines 
essentielles qui y sont présentes 
se dégradent sous l’effet de la 
chaleur. Paradoxalement, ces 
outils utilisés pour contrôler les 
frisottis peuvent finalement les 
aggraver avec le temps.
C›est pourquoi une recette 
naturelle de lissage mérite d›être 
connue. Nul besoin de passer 
des heures devant le miroir, 
fer à lisser à la main. Cette 
astuce maison ne nécessite que 
trois ingrédients que vous avez 
probablement déjà dans vos 
placards. Ces produits vont agir 

ensemble pour définir les mèches 
et leur donner un aspect lisse tout 
en leur offrant un soin profond. 
Premièrement, la fécule de 
maïs, connue pour ses propriétés 
épaississantes, va permettre 
de créer une texture crémeuse 
qui viendra gainer les cheveux 
sans les alourdir. Associée à de 
l›eau, elle permet d›hydrater 
en profondeur et apporte de la 
souplesse. Et deuxièmement, la 
cannelle, va agir comme booster 
pour intensifier l›effet lissant 
tout en laissant un parfum subtil.
Pour l›application, versez 
d›abord la fécule de maïs dans 
une petite casserole et ajoutez 
progressivement l›eau tout 
en remuant pour éviter les 
grumeaux. Une fois le mélange 
homogène, ajoutez la cannelle. 
Chauffez ensuite à feu moyen 
tout en remuant constamment. 

En quelques minutes, le mélange 
va épaissir. Laissez refroidir 
avant de l›appliquer sur vos 
cheveux propres et humides. 
Répartissez le soin sur toute 
la longueur des cheveux, en 
insistant sur les pointes. Laissez 
poser pendant 30 minutes sous 

une serviette chaude pour 
maximiser les effets. Enfin, 
rincez abondamment et admirez 
le résultat. Vos cheveux seront 
non seulement lisses, mais 
également doux et brillants, sans 
aucun frisotti à l›horizon. On 
adore !

Si pur, si frais, le blond 
scandinave accroche la 
lumière et fait vibrer la 
chevelure... Un effet de 

crinière particulièrement 
en vogue chez les stars ! Si 

devenir blonde fait partie de 
vos projets capillaires, gare 
aux surprises, la coloration 

scandinave peut être 
particulièrement exigeante 

pour les non averties.
La luminosité du blond 
scandinave
Popularisé par les chevelures 
nordiques, le blond scandinave 
est très clair, presque blanc. Il 

nécessite des pigments bleus dans 
la coloration afin de neutraliser 
les reflets jaunes. A l’inverse du 

blond californien, il ne tolère 
pas les racines... et réclame des 
retouches toutes les deux ou trois 

semaines, selon votre vitesse de 
repousse. Les cheveux teints en 
blond scandinave sont par ailleurs 
fragilisés par les inévitables 
décolorations. Le mot d’ordre 
? Hydratez-les ! Et notez, au 
passage, que le blond scandinave 
est extrêmement fragile. Le 
chlore de la piscine, le soleil ou 
l’eau de mer peuvent faire virer 
la couleur.

Le blond scandinave, une 
couleur pour tous les cheveux ?
On l›a dit, le blond scandinave 
est sensible à l›eau chlorée... et 
donc difficilement accessible 
aux nageuses régulières. Il en va 

de même si vous vivez dans une 
région très ensoleillée, qui peut 
fragiliser la coloration. Pensez 
à vous renseigner auprès d›un 
bon coiffeur avant de changer de 
couleur de cheveux ! Entretenir 
des cheveux blonds réclame 
également un budget conséquent. 
Seules les retouches de racines 
peuvent être effectuées avec 
une coloration maison. Avec 
les conseils d›un professionnel, 
prenez le temps de choisir la 
bonne nuance pour vos cheveux 
: la couleur nordique convient 
mieux aux teints très clairs, pour 
un résultat naturel.

La crème de nuit agit pendant 
notre sommeil pour régénérer 
la peau. Mais à quel âge faut-

il s’y mettre ? Comment la 
choisir ? Suivez les conseils de 
notre experte, la dermatologue 

Marie-Estelle Roux, pour 
l’utiliser à bon escient.

À quoi sert la crème de nuit ?
Son actif principal est de 
reformuler un film hydrolipidique 
de bonne qualité pendant la 
nuit pour que la peau reste bien 
hydratée. La plupart du temps, 
elle contient également des actifs 
réparateurs vitaminés ou anti-rides 
pour favoriser la régénération de la 
peau à l’inverse des soins de jour 
qui sont plutôt constitués d’agents 
protecteurs contre les agressions 
climatiques et la pollution.

Pourquoi la nuit est-elle plus 
propice aux soins réparateurs?

C›est au moment de la nuit que 
la peau est la plus tranquille. 
Elle n›est ni agressée par les 
variations climatiques ni soumise 
à divers parfums : eau de toilette, 
cosmétiques... Durant notre 
sommeil, la crème a tout le 
temps de pénétrer et d›agir en 
profondeur.
À quel âge faut-il commencer à 

mettre une crème de nuit ?
Tant que la peau va bien, il ne 
faut rien mettre. En revanche, dès 
qu’il y a un souci, il faut agir en 
fonction de la nature du problème. 
Les peaux jeunes sujettes à l’acné 
peuvent mettre un soin à base de 
fruits pour purifier la peau. Vers 
20-25 ans, on peut mettre un soin 
hydratant de nuit pour réparer 
les dégâts du soleil. Vers 30-35 
ans, on choisit un soin de nuit 
anti-rides à base de vitamine C et 

d’acides de fruits pour affiner le 
grain de la peau, donner de l’éclat 
et ralentir le vieillissement cutané. 
Quant aux peaux mâtures, elles 
doivent impérativement utiliser 
une crème de nuit hydratante pour 
éviter le dessèchement cutané.

Comment choisir sa crème de 
nuit en fonction de son type de 

peau ? 
Pour booster l’efficacité de sa 
crème de nuit et se réveiller avec 
le visage éclatant, tout comme 
pour la crème de jour, il est 
important de choisir son soin de 
nuit en fonction de son type de 
peau. Pour retrouver douceur 
et souplesse, les peaux sèches 
s’orienteront vers une formule 
hydratante ou nourrissante, tandis 
que les peaux mixtes à grasses 
préfèreront une texture fluide et 
légère qui aura pour action de 

réguler la production de sébum. 
Comment utiliser sa crème de 

nuit ? 
Après une toilette soignée, de 
préférence avec des produits 
doux, appliquez un sérum de nuit 
spécifique à vos besoins ( anti-âge, 
éclat, hydratation, tâches...) puis, 

faites pénétrer la crème de nuit sur 
l›ensemble du visage ( y compris 
le cou) en évitant le contour des 
yeux pour éviter de faire gonfler 
les paupières. Pour cette zone très 
fragile, optez pour un soin de nuit 
spécifique également.

Voici l’astuce pour obtenir des cheveux lisses et éliminer 
les frisottis, sans appareils chauffants

Le blond scandinave, ce qu’il faut savoir

Crème de nuit : pourquoi est-elle indispensable ?
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La bonne idée d’un dialogue 
entre Freud et le pieux écri-
vain C.S. Lewis se perd dans 

un film bavard.

Adapté d’une pièce de 
théâtre, La dernière 
confession met en scène 

l’inventeur de la psychanalyse 
en conversation avec le fervent 
chrétien et auteur du Monde de 
Narnia, dans une conversation, 
entre autres sur la question de 
l’existence de Dieu. Le film de 
Matt Brown sort dans les salles 
le 4 juin.

Alors que la Seconde Guerre 
mondiale se prépare, Sigmund 
Freud, au crépuscule de sa vie, 
s›est réfugié à Londres avec sa 
fille Anna. Le célèbre psycha-
nalyste lutte contre un cancer de 
la mâchoire avec de fortes dou-
leurs qu›il soigne à la morphine, 
sa fille Anna à ses côtés.

La visite du romancier britan-
nique C.S. Lewis, qui l›a men-
tionné dans une publication, 
est l›occasion pour Freud de 
s›interroger sur Dieu, mais aus-

si sur la mort, ou encore sur la 
relation particulière qu›il entre-
tient avec sa fille Anna, qu›il a 
psychanalysée, et qui est deve-
nue elle aussi psychanalyste, 
plus particulièrement auprès des 
enfants.

Adapté d›une pièce de théâtre, 
Freud’s last session, de Mark 
St. Germain, elle-même inspi-
rée d’un essai, The Question of 

God, du docteur en psychiatrie 
et professeur à Harvard Armand 
Nicholi, le film de Matt Brown 
est un huis clos bâti essentielle-
ment sur les échanges entre Sig-
mund Freud et C.S. Lewis, dans 
la pénombre de l›appartement 
londonien cosy du psycha-
nalyste, reconstitué dans ses 
moindres détails.

Cette entrevue entre le père de 

la psychanalyse et le romancier 
britannique est une invention 
qui s›appuie sur une hypothèse 
émise par Armand Nicholi, qui 
découvrant au cours de ses re-
cherches que Freud aurait reçu 
chez lui un un universitaire 
d›Oxford dont l›identité n›a 
jamais été révélée, a imaginé 
cette rencontre avec Lewis, dont 
les premières réfléxions ont été 
profondément marquées par les 
travaux de Freud. 

Anthony Hopkins, impeccable

L›existence de Dieu, la foi, 
ou l›athéisme, sont au cœur 
d›une longue conversation 
interrompue ici et là par des 
séquences nous éclairant sur le 
contexte historique, marqué par 
l›arrivée d›Hitler au pouvoir, 
l›antisémitisme, et la guerre qui 
se profile. D›autres séquences, 
plus oniriques, nourrissent une 
approche plus sensible, plus in-
time, des deux personnages.

Hymne au dialogue le film met 
en scène deux personnalités 
majeures, deux penseurs du 20 

e siècle, qui échangent dans une 
atmosphère feutrée, propice aux 
confidences. Leur conversa-
tion, dans laquelle ils manient 
des concepts abstraits dans un 
premier temps, se fait au fil des 
échanges plus intime.

Les deux hommes baissent la 
garde et confient leurs peurs, 
leurs angoisses, leurs peines. 
Pour Sigmund Freud la douleur 
d’avoir perdu une de ses filles, 
Sophie, et ses difficultés à com-
prendre et à accepter Anna telle 
qu’elle est. Pour C.S. Lewis un 
trouble de stress post-trauma-
tique, qu’il a ramené des tran-
chées de la guerre 14, et la soli-
tude.

Si l’idée de cette confrontation 
est intellectuellement sédui-
sante, la prestation d’Anthony 
Hopkins, impeccable, ne suffit 
pas à animer les presque deux 
heures de ce huis clos étouffant, 
organisé autour d’interminables 
dialogues manquant souvent de 
naturel.

«The Last Ship» est à l’origine 
un album concept, sorti en 2013, 
qui évoque l’histoire des anciens 
chantiers navals de Newcastle, 
dans le nord-est de l’Angleterre, 
ville natale de l’artiste.

Le chanteur britannique Sting, 
l’une des légendes vivantes du 
rock comme figure du groupe 
The Police, sera à Paris en 
février 2026 avec sa comédie 
musicale The Last Ship, a-t-il 
annoncé lundi au Parisien. Le 
spectacle sera joué à la Seine 
musicale, aux portes de la capi-
tale, à partir du 18 février.

The Last Ship est au départ un 
album concept datant de 2013, 
qui évoque l’histoire des anciens 
chantiers navals de Newcastle, 
la ville natale du rockeur, dans 
le nord-est de l’Angleterre. 
L’album a été adapté en comédie 
musicale en 2014.

Spectacle évolutif

Les premières représentations 
à Broadway n’avaient duré que 
quelques mois, le spectacle 
n’ayant pas trouvé son public, 
malgré la présence de Sting 
sur les planches. Il a depuis 

été joué dans d’autres villes et 
pays. «Certains personnages 

vont et viennent, des chansons 
changent. Le show à Paris sera 

différent de celui qui a été joué 
l’an dernier ou plus récemment 
au Danemark. Je le fais évoluer 
tout le temps, cela me fascine», 
a-t-il déclaré au Parisien.

En parallèle, l›interprète de 
Shape of My Heart, lauréat de 
17 Grammy awards, poursuit sa 
tournée mondiale intitulée 3.0 : 
Sting sera sur la scène de l›Accor 
Arena à Paris le 9 octobre 2025 
et à l›Arena Sud de France de 
Montpellier le 11 octobre.

À contre-courant des multi-
plexes du Caire saturés de su-
perproductions et de comédies 
locales, Zawya défend dans la 
capitale égyptienne un cinéma 
alternatif, tremplin pour les 
jeunes réalisateurs.

Né dans l’élan artistique qui a 
suivi la révolution de 2011 ayant 
renversé l’autocrate Hosni Mou-
barak, Zawya reste l’un des der-
niers bastions de la scène under-
ground de cette époque. Ailleurs, 
elle recule face aux pelleteuses 
qui remodèlent le centre-ville.

Adossé à Misr International 
Films - la société fondée par le 
célébrissime réalisateur Youssef 

Chahine en 1972 -, Zawya béné-
ficie d’un financement pérenne, 
qui lui permet de tenir bon, dans 
un pays longtemps considéré 
comme l’»Hollywood du monde 
arabe».

«On dit souvent que l’Égypte a 
de la chance d’avoir une grande 
industrie cinématographique», 
explique Maged Nader, un réa-
lisateur indépendant. «Mais la 
vérité est que cette industrie ne 
fonctionne que selon des lo-
giques commerciales».

«C’est un cinéma pour les films 
qui ne trouvent pas leur place 
dans les salles traditionnelles», 
résume son fondateur, Youssef 

Shazly, fils de la cinéaste Ma-
rianne Khoury et petit-neveu de 
M. Chahine.

Depuis 2014, la programma-
tion annuelle, mêlant courts-
métrages, documentaires, films 
internationaux et productions lo-
cales underground, a fidélisé une 
petite communauté passionnée.

«Ici, c’est comme notre maison», 
lance Lujain, une jeune comé-
dienne de 24 ans, dans la longue 
file d’attente qui serpente devant 
le guichet. Les tarifs y sont fixes, 
100 livres égyptiennes (environ 
2 euros).

Ce soir, c’est «My Name is 
Dahab» qui est à l’affiche. Un 

court-métrage tourné au Kenya, 
où l’on suit un adolescent qui 
s’efforce d’honorer le dernier 
voeu de son petit frère emporté 
par la faim.

Le festival du court-métrage, 
organisé par Zawya chaque 
printemps, est aujourd’hui l’un 
des rares tremplins pour les ci-
néastes émergents, souvent écar-
tés des circuits classiques.

«Je ne me pensais pas réalisa-
teur jusqu’à ce que Zawya pro-
jette mon film sur grand écran», 
confie à l’AFP Michael Samuel, 
24 ans, replié vers la publicité 
malgré son amour pour le ciné-
ma.

Pour beaucoup, cette reconnais-
sance - de leurs pairs, mentors 
et du public - est essentielle. 
«Zawya a poussé davantage de 
personnes à réaliser leurs films, 
car il y avait enfin un endroit 
pour les projeter», souligne Mo-
hamed Said, manager du lieu.

Le réalisateur autodidacte Mos-
tafa Gerbeii, 26 ans, se souvient 
encore de son premier tournage. 
Il n’avait ni studio, ni moyens.

«Les équipes de Zawya ont été 
extrêmement généreuses et nous 
ont prêté leur salle gratuitement 
pour une journée entière» de 
tournage.

«La dernière confession» 
 Anthony Hopkins joue Freud dans un huis-clos étouffant

Sting sera sur scène à Paris en 2026 avec sa comédie 
musicale «The Last Ship»

Au Caire, le grand écran de Zawya défend le cinéma 
indépendant
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Dans le cadre de sa démarche 
d’amélioration continue 
et de simplification des 

formalités administratives, la Caisse 
Nationale des Congés Payés et du 
Chômage-Intempéries des Secteurs 
du Bâtiment, des Travaux Publics et 
de l’Hydraulique (CACOBATPH) 
annonce la mise en service de la 
version 1.0.52 de la Déclaration 
Annuelle des Salaires et des Salariés 

(DAS EMPLOYEUR), applicable 
à la campagne des congés payés 
2024–2025.
Cette nouvelle version marque 
une avancée significative dans 
la modernisation des services 
de la Caisse. Plus de 30 % des 
informations auparavant requises 
ont été supprimées, allégeant ainsi 
considérablement la procédure de 
déclaration. Cette évolution a été 
pensée pour améliorer l’expérience 
des employeurs, accélérer le 

traitement des déclarations, réduire 
les risques d’erreurs et renforcer la 
fluidité du processus.
Parmi les ajustements apportés, 
plusieurs données jugées non 
essentielles ne sont désormais plus 
exigées. La suppression de ces 
champs permet une saisie plus rapide 
et intuitive, tout en garantissant la 
fiabilité des informations transmises. 
Par ailleurs, un nouveau dispositif de 
simulation permet aux employeurs de 
vérifier la conformité de leur fichier 

de déclaration avant soumission, 
assurant ainsi un meilleur contrôle 
en amont.
La campagne annuelle des congés 
payés constitue une étape essentielle 
pour garantir aux travailleurs le 
versement de leurs droits dès le mois 
de juillet. En modernisant son outil 
de déclaration, la CACOBATPH 
réaffirme sa volonté d’offrir un 
service efficace, accessible et adapté 
aux besoins de ses usagers.
Dans cet esprit, un guide pratique, 

clair et détaillé, a été élaboré pour 
accompagner les employeurs dans 
l’utilisation de la nouvelle version de 
la DAS. Ce guide est disponible en 
ligne sur le portail TASRIHATCOM 
ainsi que sur le site officiel de la 
Caisse : www.cacobatph.dz.
Pour toute information 
complémentaire, la CACOBATPH 
invite les usagers à contacter ses 
services au 023 98 27 27.

Dans une démonstration 
exceptionnelle de résilience 
et de détermination, vingt 

et un candidats ont passé  l'examen 
du Brevet d'Enseignement Moyen 
(BEM) au sein de l'hôpital de 
lutte contre le cancer du quartier 
Bouamama "El Hassi", au niveau du 
service de pédiatrie oncologique.
Des héros en blouses 
d'hôpital 
Cette session d'examen hors 
du commun illustre de manière 
saisissante la capacité de l'esprit 
humain à transcender les épreuves 
physiques. Les 21 candidats, tous 
patients en cours de traitement 
anticancéreux, ont refusé de laisser 
leur maladie compromettre leur 
parcours scolaire et leurs aspirations 
académiques.
Parmi ces jeunes combattants, 
quatre d'entre eux ont fait preuve 

d'un courage particulièrement 
remarquable en passant l'examen 
directement depuis leur lit d'hôpital. 
Malgré des conditions de santé 
critiques et un état physique fragilisé 
par les traitements, ces élèves ont 
démontré que l'ambition ne connaît 
aucune barrière.
Un défi au-delà de l'ordinaire
Cette initiative témoigne d'une 
approche humaniste de l'éducation 
qui reconnaît que l'apprentissage ne 
s'arrête pas aux portes de l'hôpital. 
L'organisation de cette session 
d'examen spéciale révèle la volonté 
institutionnelle de garantir l'égalité 
des chances éducatives, même dans 
les circonstances les plus difficiles.
La détermination de ces jeunes 
patients dépasse largement le cadre 
scolaire traditionnel. En choisissant 
de maintenir leur engagement 
académique malgré leur combat 
contre la maladie, ils redéfinissent 
les notions de persévérance et de 

priorités. Leur démarche constitue 
un message puissant : la maladie 
peut affecter le corps, mais elle ne 
peut éteindre l'esprit ni briser les 
rêves.
Une mobilisation collective 
exemplaire
La réussite de cette opération 
n'aurait pas été possible sans 
la mobilisation exceptionnelle 
des équipes médicales et 
pédagogiques. Cette collaboration 
interdisciplinaire illustre une prise 
en charge holistique qui considère le 
patient dans sa globalité, incluant ses 
besoins éducatifs et ses aspirations 
personnelles.
L'engagement du personnel médical, 
qui a su adapter les conditions 
d'examen aux contraintes sanitaires, 
mérite une reconnaissance 
particulière. De même, l'implication 
des équipes éducatives qui ont 
facilité cette démarche démontre une 
vision inclusive de l'enseignement.

Symboles d'espoir et de résistance
Ces 21 candidats incarnent bien plus 
que de simples élèves passant un 
examen. Ils représentent l'essence 
même de la résistance humaine 
face à l'adversité et constituent une 
source d'inspiration pour l'ensemble 
de la société. Leur détermination à 
poursuivre leurs études malgré leur 
lutte contre le cancer transforme leur 
parcours en un témoignage vivant 

de l'indomptable esprit humain.
Leur démarche rappelle que 
l'éducation demeure un droit 
fondamental qui ne saurait être 
suspendu par la maladie. Elle 
souligne également l'importance de 
maintenir des perspectives d'avenir 
même dans les moments les plus 
sombres.
En défiant ainsi les circonstances, 
ces jeunes patients redonnent sens 
aux concepts de courage et de 
détermination. Ils démontrent que 
l'espoir peut fleurir même dans 
l'environnement le plus hostile et 
que l'ambition peut survivre aux 
épreuves les plus rudes.
Leurs efforts méritent non seulement 
nos félicitations pour leur réussite 
scolaire espérée, mais aussi notre 
admiration profonde pour leur 
leçon de vie. Ces jeunes héros nous 
rappellent que face à l'adversité, 
l'humanité révèle souvent ses plus 
belles qualités.

Une initiative conjointe 
menée par la Direction de la 
Culture et la Direction des 

Affaires Religieuses et des Waqfs de 
la wilaya d'Annaba s'est concrétisée  
par une mission d'inventaire des 
manuscrits anciens conservés dans 
deux sites emblématiques de la ville 
historique.
Une démarche de préservation 
patrimoniale
La commission spécialisée dans 
l'inventaire des manuscrits de la 
wilaya d'Annaba a effectué une sortie 
de terrain ciblant deux monuments 
religieux d'importance : la mosquée 
Abou Marwan Ech-Charif et la 
mosquée du Bey, toutes deux situées 
dans la médina d'Annaba.
Cette mission s'inscrit dans le 
cadre d'un programme plus large 
de sauvegarde du patrimoine 
manuscrit algérien, témoignant de 
l'engagement des autorités locales à 
préserver les trésors documentaires 
de la région.
Objectifs de la mission

L'intervention de la commission 
poursuit trois objectifs principaux :
-L'examen approfondi des 
manuscrits présents dans ces 
lieux de culte historiques permet 
d'évaluer l'état de conservation de 
ces documents précieux, souvent 
exposés aux aléas du temps et aux 
conditions de stockage parfois 
précaires.
-L'évaluation de l'état de 
conservation constitue une étape 
cruciale pour déterminer les mesures 
d'urgence nécessaires et planifier 

les interventions de restauration 
appropriées.
-La documentation systématique** 
de ces manuscrits vise à créer un 
inventaire exhaustif qui facilitera 
leur étude ultérieure et garantira 
leur transmission aux générations 
futures.
Un patrimoine méconnu mais 
précieux
Les mosquées de la vieille ville 
d'Annaba recèlent des trésors 
documentaires qui témoignent de la 
richesse intellectuelle et culturelle 

de cette cité portuaire historique. Ces 
manuscrits, souvent rédigés en arabe 
classique, constituent des sources 
primaires inestimables pour la 
compréhension de l'histoire locale, 
des traditions religieuses et des 
échanges culturels méditerranéens.
Cette initiative de recensement 
et de protection s'avère d'autant 
plus nécessaire que de nombreux 
manuscrits anciens risquent de 
disparaître faute de mesures de 
conservation appropriées. La 
collaboration entre les services 

culturels et religieux de la wilaya 
illustre une approche intégrée 
de la préservation patrimoniale, 
reconnaissant l'importance de 
ces documents comme éléments 
constitutifs de l'identité culturelle 
algérienne.
L'aboutissement de ce travail 
d'inventaire devrait permettre 
une meilleure valorisation de ce 
patrimoine manuscrit et contribuer 
à enrichir les connaissances sur 
l'histoire intellectuelle de la région 
d'Annaba.

La CACOBATPH modernise la déclaration annuelle
des salaires avec la version 1.0.52 de la DAS

Quand la volonté défie la maladie

21 jeunes patients cancéreux bravent l'épreuve du BEM

mission de sauvegarde du patrimoine

Inventaire des manuscrits historiques dans les mosquées d'Annaba
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